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ПУСТЬ РДСТЕТ И КРЕПНЕТ 
ВЕЧНАЯ И НЕРУШИМАЯ ДРУЖБА 

НАРОДОВ СССР И ИНДИИ!
, По приглашению Индийского правитель

ства Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и Член Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущев в ноя
бре— декабре 1955 года посетили Индию 
с миссией дружбы. «Незабываемые истори
ческие дни» —  так охарактеризовала эту 
поездку общественность Индии и Советско
го Союза.

Посещение Индии товарищами Н. А. 
Булганиным и Н. С. Хрущевым и посе
щение Советского Союза в июне 1955 года 
Премьер-Министром Индии Джавахарлалом 
Беру содействовали укреплению уз брат
ской дружбы, связывающих обе страны и 
их великие миролюбивые народы.

Прошло всего лишь восемь лет с того 
памятного исторического дня, когда Индия 
сбросила с себя оковы колониального раб
ства и вышла на путь независимого раз
вития. За эти годы она добилась значи
тельных успехов в развитии своей эконо
мики, в промышленном строительстве. Ин
дия играет сейчас все более важную роль 
в решении международных проблем и ус
тановлении дружественных отношений 
между государствами.

Индия является одним из самых могу
чих государств на земном шаре. —  заявил 
Н. С. Хрущев в своем выступлении на 
встрече с депутатами парламента Индии 
членами парламентской ассоциации по 
развитию языка хинди.

«...Мы считаем,— сказал товарищ Н. С. 
Хрущев, —  что Индия является великой 
державой и ей должно принадлежать одно 
из первых мест в ряду великих государств 
мира».

В результате переговоров между госу
дарственными деятелями СССР и Индии 
было подписано Совместное Заявление —  
документ большого исторического значе
ния, знаменующий собой важную веху в 
деле укрепления дружбы между нашими 
странами, являющийся важным вкладом 
в дело упрочения мира во всем мире.

В своей речи при отъезде Н. А. Булга
нина и Н. С. Хрущева из Индии Премьер- 
Министр Джавахарлал Неру, коснувшись 
Совместного Заявления, сказал:

«Это —  документ дружбы и сотрудни
чества между Индией и Советским Сою
зом. Он говорит, что как Индия, так и 
Советский Союз желают мира во всем мире 
и хотят идти по пути к миру, что они 
желают, чтобы большие вопросы были раз
решены мирными методами».

Отношения между Советским Союзом и 
Индией являют собой образец дружествен
ного сотрудничества в мирного сосущест
вования, основанного на незыблемых пя
ти принципах. Государственные деятели 
обеих стран отметили в Совместном Заяв
лении свое твердое убеждение в том, что 
международные отношения должны осно
вываться на пяти принципах. Эти прин
ципы, как известно, уже одобрены целым 
рядом стран и легли в основу решений 
Бандунгской конференции. «Принятие 
этих принципов всеми другими странами, 
в том числе США. Англией и Францией, 
явилось бы важным шагом по пути даль
нейшего ослабления международной напря
женности и установления необходимого 
доверпя между народами», —  говорится в 
заявлении Н. А. Булганина, сделанном им 
на пресс-конференции в Дели.

Народам ненавистна война. Они желают 
прочного и длительного мира. Государст
венные деятели СССР и Индии отметили, 
что это стремление народов нашло свое 
отражение в решениях Совещания Глав 
правительств четырех держав в Женеве, 
которое привело в значптельному смягче
нию напряженности. Однако основные про
блемы Европы и Азии еще ожидают сво
его разрешения.

В Совместном Заявлении подчеркивает
ся, что «все эти проблемы могут быть раз
решены только мирными методами и пу
тем мирных переговоров, если война дол
жна быть исключена, как это по общему 
признанию должно быть», и что перегово
ры являются «единственным методом раз
решения спорных вопросов».

Каждому здравомыслящему человеку те
перь ясно, что ни одна серьезная пробле
ма в Азии —  да и не только в Азии —  
не может быть ныне разрешена без уча
стия Пндии и Китайской Народной Рес
публики. Яркими примерами активного и 
плодотворного участия Индии и КНР в ре-
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Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев устроили 
пресс-конференцию для индийских, советских и иностранных журналистов, находя

щихся в Дели. На пресс-конференции присутствовало свыше 150 журналистов, пред
ставляющих крупнейшие индийские, советские и иностранные агентства и газеты. 

Н. А. Булганин сделал следующее заявление.

ЗАЯВЛЕНИЕ НА П РЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ  В  Д ЕЛ И

ния войны в Индо-Китае, а также актив
ное участие в работе Бандунгской конфе
ренции, которая сыграла * выдающуюся 
роль в деле уменьшения международной 
напряженности и развития сотрудничества 
между азиатскими и африканскими стра
нами.

Государственные деятели СССР и Индии 
выразили единодушное убеждение в том, 
что прочный мир в Азии невозможен без 
предоставления Китайской Народной Рес
публике ее законного места в Организа
ции Объединенных Наций. Они также вы
разили глубокую надежду, что проблемы 
Дальнего Востока и Азии будут незамед
лительно решены путем соглашений, а 
именно: законные права Китайской Народ
ной Республики в отношении прибреж
ных островов в острова Тайвань должны 
быть удовлетворены, и корейский вопрос 
должен быть решен на основе признания 
национальных прав корейского народа и в 
соответствии с интересами мира на Даль
нем Востоке.

В Совместном Заявлении говорится, что 
для того, чтобы установить мир во всем 
мире и ликвидировать условия, ведущие 
к опустошительным разрушениям новой 
мировой войны, нет иного пути, кроме 
как путь разоружения, безусловного за
прещения производства, применения и ис
пытания ядерного и термоядерного оружия 
и установления эффективного международ
ного контроля за выполнением такого за
прещения и разоружения.

Мы прибыли в Индию с визитом дружбы по приглашению индийского прави
тельства. Баше посещение Индии так же, как и дружественный  ̂ визит в СССР 
г-на Неру в июне текущего года, имеет большое значение для дальнейшего улучшения 
дружественных отношений между нашими странами и укрепления мира во всем мире.

Вам уже известно подписанное вчера Совместное Советско-Индийское Заявление, 
в котором сформулированы взгляды государственных деятелей Советского Союза и 
Индии по важнейшим вопросам отношений между обеими странами, а также по важ
нейшим международным проблемам. Это заявление имеет важное значение не только 
для дальнейшего укрепления дружественных отношений между Советским Союзом и 
Индией, но оно имеет также большое международное значение.

За время пребывания в Индии мы посетили несколько городов и районов Ин
дии, побывали на крупных стройках, на предприятиях Бомбея, Калькутты, Банга
лора, Мадраса, посетили центры реконструкции сельского хозяйства, ознакомились с 
рядом научных учреждений Индии, осмотрели замечательные памятники древнего 
зодчества. Мы познакомились с жизнью и деятельностью многонационального индий
ского народа, с его достижениями за годы независимости, а также составили себе 
представление об огромных естественных ресурсах и потенциальных возможностях 
Индии. Самое большое и неизгладимое впечатление на нас произвел великий индий
ский народ, его жизнерадостные дети и молодежь, его талант и трудолюбие, неуклон
ное стремление к миру и дружественному сотрудничеству со всеми странами. Где 
бы мы ни были, нас повсюду встречали гостеприимство и радушие индийского 
народа, что свидетельствует о его глубоких симпатиях и дружественных чувствах 
в народам Советского Союза.

На нас также произвели большое впечатление те усилия индийского народа, 
которые он предпринимает в деле развития национальной экономики, особенно в де
ле развития промышленности, являющейся основой экономического прогресса, глав
ным условием обеспечения независимости любой страны. Ведущиеся в Дамодарской 
долине и Бхакра Нангал стройки, намечаемое строительство металлургических за
водов, а также разработка нового пятилетнего плана, несомненно, являются важны
ми мероприятиями индийского правительства в деле развития экономики страны.

У Пндии имеются все условия для успешного развития национальной экономики: 
огромные естественные ресурсы, обширные площади плодородной земли и самое глав
ное— неисчерпаемые творческие силы талантливого и трудолюбивого индийского наро
да, создавшего на протяжении своей многовековой истории бессмертные памятники 
культуры. У нас, советских людей, имеющих опыт планирования экономики, склады
вается мнение, что при нынешних устремлениях Пндии к развитию своей экономики и 
•полному использованию имеющихся у нее материальных и людских ресурсов она суме
ет в короткий срок значительно увеличить производство продукции сельского хозяй
ства и промышленности и тем самым значительно улучшить благосостояние народа.

Установившиеся ныне дружественные отношения между нашими народами 
создают благоприятные условия для тесного экономического, научного и культурного 
сотрудничества наших стран. Советский Союз, как мы уже говорили об этом, готов 
поделиться опытом в научно-технической области на взаимно выгодных условиях, 
поделиться опытом планирования экономики, строительства промышленных пред
приятий, гидросооружений. Он также был бы рад заимствовать опыт индийского на
рода, накопленный им в различных отраслях экономики, науки и культуры. Мы 
считаем, что расширение культурных связей между Индией и Советским Союзом 
будет способствовать дальнейшему упрочению дружественных отношений между на
шими странами. Мы рады отметить, что в результате нашего визита в Индию и 
состоявшихся бесед с господином Неру и другими руководящими деятелями Индии 
была достигнута договоренность по ряду важных вопросов дальнейшего расширения 
экономического сотрудничества между Советским Союзом и Индией.

В результате нашего пребывания в Индии мы вынесли твердое убеждение, что 
народ Индии горячо стремится к миру и готов решительно бороться за сохранение иВыражая волю народов к миру, государ-  ̂ _____  _̂________ ____ ___  ..... . ................... .........  ....... .

ственные деятели СССР и Индии пришли упрочение мира. Индия играет сейчас все более важную роль в решении междуна-
к единодушному мнению, что создание во
енных союзов или региональных военных 
блоков не является средством обеспечения 
мира и безопасности. «Мир я  подлинная 
безопасность народов, —  подчеркивается 
в Совместном Заявлении, —  могут быть 
обеспечены только путем коллективных 
усилий государств».

Одним из наиболее эффективных путей 
уменьшения страха и напряженности в 
международных отношениях является 
устранение барьеров в деле взаимного 
сотрудничества и взаимопонимания. Руко
водители Советского Союза и Индии при
шла к выводу, что для достижения этой 
цели должны поощряться культурные и 
экономические связи между странами.

Совместное Советско-Индийское Коммю
нике выражает стремление обеих стран 
развивать экономическое сотрудничество 
и расширять торговые отношения. Прави
тельства СССР и Индии решили увеличить 
объем торговли между двумя странами на 
взаимно выгодных условиях до макси
мально возможного размера.

Исторический визит руководителей Со
ветского государства в Индию завершился. 
Эта поездка вылилась в яркую демонстра
цию дружбы двух великих народов, яви
ла собою новый пример торжества ленин
ских принципов внешней политики Совет
ского государства.

Выступления государственных деятелей 
СССР в Индии явились еще одним под
тверждением того, что народы Азии имеют 
в лице советского народа подлинного дру
га, глубоко понимающего их национальные 
чаяния. Вопрос об индийской территории 
Гоа, незаконно удерживаемой Португалией, 
щ так называемая кашмирская проблема 
глубоко волнуют индийский народ. Совет
ские люди от всего сердца желают индий-

родных проблем и установлении дружественных отношений между государствами. Ни 
одна серьезная проблема в Азии —  да и не только в Азии —  не может быть ныне 
разрешена без участия Индии и Китайской Народной Республики. Яркими приме
рами активного и плодотворного участия Индии и КНР в решении меж!ународных 
проблем является всем известная их роль в деле прекращения войны в Индо-Китае, 
а также активное участие в работе Бандунгской конференции, которая сыграла вы
дающуюся роль в деле уменьшения международной напряженности и развития со
трудничества между азиатскими и африканскими странами.

Советский Союз и Индия строят и впредь будут строить свои отношения на 
основе известных пяти принципов мирного сосуществования, поскольку они отве
чают интересам всех миролюбивых народов, интересам упрочения мира. Эти прин
ципы полностью соответствуют внешней политике Советского правительства, кото
рую оно проводило и проводит на протяжении всего существования Советского го
сударства. Они уже одобрены целым рядом стран и легли в основу решений Бан
дунгской конференции. Принятие этих принципов всеми другими странами, в том 
числе США, Англией и Францией, явилось бы важным шагом по пути дальнейшего 
ослабления международной напряженности и установления необходимого доверия 
между народами. Что касается Советского Союза, то он проводил и будет проводить 
политику мира и уважения суверенных прав народов, политику ненападения, ра
венства и взаимной выгоды, невмешательства во внутренние дела других государств, 
политику мирного сосуществования государств с различным общественным и поли
тическим строем. Эта политика определяется самой сущностью Советского госу
дарства, неизменно и последовательно проводящего политику мира.

Всем известно, что все еще ждут своего решения многие весьма назревшие 
дальневосточные проблемы. В частности, только на оснюве решений Женевского со
вещания по Индо-Китаю можно добиться полного и окончательного урегулирования 
индо-китайской проблемы. Нельзя больше откладывать решения и такого важного 
вопроса, как предоставление Китайской Народной Республике ее законного места в 
Организации Объединенных Наций, а также решения вопроса о Тайване и других 
прибрежных островах, являющихся неотъемлемой частью территории КНР, в соот
ветствии с национальными правами китайского народа.

Правительство Советского Союза всегда отрицательно относилось к организации 
всякого рода военных блоков в различных районах мира и к созданию военных баз 
на территориях других государств, так как сколачивание таких блоков и создание 
таких баз представляет серьезную угрозу миру и создает дополнительные препят
ствия на пути уменьшения международной напряженности и упрочения мира. Мы 
считаем, что подлинная безопасность народов может быть обеспечена не путем сколачи
вания военных блоков, а путем совместных коллективных усилий государств, направ
ленных на упрочение мира. Именно руководствуясь этим, Советское правительство 
внесло известное предложение о создании системы коллективной безопасности в Европе.

Проводимая в настоящее время гонка вооружений, продолжающееся производ
ство и накопление атомного и водородного оружия создают угрозу миру, ложатся
тяжелым бременем на плечи трудящихся, несущих все тяготы военных расходов. 
Мы знаем, что сокращение вооружений, полное и безусловное запрещение атомного 

скому народу восстановить свои законные н водородного оружия является неотложной задачей, стоящей сейчас перед государ-
права в Гоа и уверены в том, что народ: ствами, и в первую очередь перед великими державами. Разумеется, пока не будет
Кашмира неотъемлемой территории На этот счет достигнуто соглашения, Советский Союз вынужден будет и впредь 
Республики Индии до конца доведет проявлять заботу об укреплении своей обороноспособности и производить атомное
улаживание своих дел без вмешательства и водородное оружие. Иного выбора при создавшихся условиях нет.
извне. I Покидая гостеприимную землю Индии, мы преисполнены чувства благодарности

Посещение Пндии Н. А. Булганиным и к индийскому народу, его правительству и администрации штатов, которые мы по-
Н. С. Хрущевым является исключительно 
важным событием не только потому, что 
оно сблизило обе страны, но также и пото
му, что оно служит делу укрепления все
общего мира. Государственные деятели Со
ветского Союза и Индии заявили о своей 
вере в будущее и твердом решении посвя-

на пользу не только народов их стран, но 
и всего мира.

Пусть дружба народов Советского Союза 
и Индии растет и крепнет, будет вечной 
и нерушимой!

Пусть крепнет и ширится дружба всех 
миролюбивых народов земного шара во имя 
мира, на благо человечества!

тении международных проблем является 
всем известная их роль в деле прекраще- Передовая статья «Правды»—15 декабря.

-Ш Х Е Г Ш Ш

Досрочное выполнение государственных планов
В соревновании в честь X X  съезда КПСС  

коллектив Цулукидзевской шелкомотально
крутильной фабрики добился новых успе
хов. Годовой план по выпуску товарной 
продукции выполнен за И  месяцев. Сэко
номлено более 11 тонн сырья.

*  *  *
А Х А Л Ц И Х Е . (Корр. «Зари Востока»). 

Ахалцихский диатомитовый рудник еше 
27 июня выполнил пятилетний план. Всту
пив в социалистическое соревнование в

сетили, за тот исключительно теплый прием, который был оказан нам повсюду. 
Этот радушный прием свидетельствует о подлинно дружественных чувствах индий
ского народа к народам Советского Союза. Заверяем наших индийских друзей, что 
такие же теплые чувства испытывает нага советский народ по отношению к вели
кому народу Индии. Мы пользуемся представившейся возможностью для того, чтобы пе
редать сердечный братский привет всему народу Индии от народа Советского Союза.

 ................................   Мы надеемся, что дружба и сотрудничество наших стран будут неуклонно креп-
тить свою"'энергию'Телу укрепления мира 1,уть и расширяться во имя процветания наших народов и интересов всеобщего мира.

Подводя итоги нашей поездки и говоря о впечатлениях, вынесенных нами из 
этой поездки, хочу коснуться еще двух вопросов, которые по понятным нам причи
нам глубоко волнуют индийский народ. Мы имеем в виду вопрос об индийской тер
ритории Гоа, незаконно удерживаемой Португалией, и так называемую кашмирскую 
проблему.

В своих выступлениях во время нашей поездки мы изложили позицию Совет
ского Союза в этих вопросах. Советский Союз решительно выступает за ликвида
цию остатков прогнившей колониальной системы. Советский Союз считает, что 
народы, населяющие территории, незаконно захваченные и жестоко эксплуатирую
щиеся на протяжении многих десятилетий колонизаторами, сами должны решать 
вопрос о своей судьбе.

Всем известно, что Гоа —  индийская территория. Всем известно, что население 
этой территории, связанное неразрывными кровными узами со своей матерыо- 
родиной, не мыслит своего существования в отрыве от Индии. Мы уверены, что 
этот вопрос будет решен в пользу индийского народа, хотят или не хотят этого ко
лонизаторы. Колонизаторам придется убраться восвояси с чужой земли.

Что касается Кашмира, то во время пребывания там мы видели, с какой гдубо- 
честь X X  съезда КПСС, коллектив пред- радостью воспринимает кашмирский народ свое национальное освобождение, рас-
приятия взял обязательство выполнить го
довой план добычи диатомита к 5 декабря. 
Это обязательство выполнено досрочно —  
1 декабря.

*  *  *
Тбилисская фабрика «Грузтрикотаж» к 

9 декабря выполнила годовой план по ва
ловой продукции. До конца года сверх 
плана будет выпущена продукция на сумму 
1.560.000 рублей.

17 декабря, в 14 часов, в зале заседаний Верховного С овета Грузинской С С Р 
(проспект Руставели, 8) открывается

X X V I ГО РО Д С КА Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Т БИ Л И С С К О Й  О РГА Н И ЗА Ц И И  
КО М М У Н И С Т И Ч ЕС КО Й  П А РТИ И  ГР У ЗИ И

Регистрация делегатов будет производиться в зале заседаний Верховного 
Совета Грузинской ССР с 13 часов.

Тбилисский Комитет К П  Грузии.

сматривал свою территорию как неотъемлемую часть Республики Индии. И мы глубоко 
уверены в том, что народ Кашмира до конца доведет улаживание своих дел без вме
шательства извне. Вопрос этот будет решен согласно воле самих народов Кашмира.

Мы думаем, что это наше сообщение дает ответ на многие вопросы, получен
ные нами вчера и сегодня от журналистов. Этих вопросов было немало. Все их 
можно было бы разделить на несколько групп.

Во-первых, многие из вас интересуются рядом конкретных сторон советско- 
индийского экономического сотрудничества. Спрашивают, каковы возможности 
этого сотрудничества, на какие области оно будет распространено и т. д. Можно ска
зать по этому поводу, что мы ведем соответствующие переговоры с правительством 
Пндии. Первые результаты этих переговоров вам известны из подписанного вчера 
Совместного Индо-Советского Коммюнике об экономических отношениях между Инди
ей и СССР. Можно также твердо сказать, что для развития наших экономических 
отношений на основе взаимного уважения и взаимной выгоды есть хорошая база.

Во-вторых, многие неиндийские журналисты выражают надуманную тревогу 
насчет того, не собирается ли СССР обусловить укрепление и развитие своих дру
жественных отношений с Индией требованием о том, чтобы Индия отказалась от де
лового сотрудничества с США и другими западными странами. Так ставить вопрос 
может лишь тот, кто заинтересован в том, чтобы сеять недоверие между Индией и

Советским Союзом. Мы говорили и повторяем, что выступаем за мирное сотрудниче- 
ство и дружбу со всеми странами, в том числе с США, Англией и Францией, Явно 
надуманные опасения насчет того, будто индо-советская дружба может повредить 
отношениям Индии или Советского Союза с третьими государствами, не стоят 
выеденного яйца.

В-третьих, многие корреспонденты задают вопрос о дальнейших перспективах 
международных отношений. Некоторые при этом высказывают беспокойство в свя
зи с тем, что определенные круги, —  какие это круги, вы сами знаете, —  начали 
твердить, что «дух Женевы» умер, что пришло время возродить в полном объеме 
«холодную войну» и т. д.

Вы сами видите, что кое-кто пытается вновь вернуться к «холодной войне» в свя
зи с нашим пребыванием в Индии и Бирме и нашей предстоящей поездкой в Афга
нистан. Чего только не писали некоторые ваши неразборчивые коллеги по поводу 
наших выступлений, как только они их не перевирали! Но мы, советские люди, 
не страдаем недостатком хладнокровия. Брань на вороту не виснет, мы спокойно 
проходим мимо этих писаний. Верно говорят: «Грязное к чистому не пристанет».

Что же касается существа данного вопроса, то мы считаем, что «дух Женевы», 
возникший в результате плодотворных встреч Глав четырех великих держав в 
Женеве минувшим летом, сыграл свою благотворную роль и похоронить его не удаст
ся. Мы за продолжение и углубление международного сотрудничества, за мирное 
сосуществование между всеми странами. И если недавнее Совещание министров 
иностранных дел четырех держав в Женеве не привело к тем результатам, каких 
ждали от этого совещания народы мира, то это, как мы говорим, произошло лишь 
потому, что, повидиыому, обстановка для этого еще не созрела. Это есть ̂ свидетель
ство того, что некоторые державы еще не отказались от давно осужденной политики 
«с позиции силы». Надо сказать со всей твердостью, что до тех пор, пока будут 
исходить из этой позиции, переговоры никаких результатов не дадут.

Во всяком случае, с советской стороны, как вы знаете, на Женевском совеща
нии выдвигался целый ряд актуальных и осуществимых предложений по вопро
сам коллективной безопасности, сокращения вооружений и запрещения атомного 
оружия, расширения международных контактов и др. Не наша поэтому вина, если 
пока еще не удалось достичь соглашения. Мы не будем жалеть своих усилий и 
впредь, продолжая борьбу за решение этих важнейших проблем.

В той же связи многие корреспонденты ставят вопрос: не пришло ли время 
созвать новую конференцию глав великих держав по типу Женевской конферен
ции для обсуждения наиболее важных дальневосточных проблем? Мы считаем, что 
такая идея заслуживает поддержки. Конечно, такая конференция может дать по
ложительный результат лишь при условии, если все ее участники будут подходить 
к рассмотрению вопросов, отбросив прочь пресловутую политику «с позиции си
лы». Само собой разумеется, что в числе участников такой конференции должны 
быть Китайская Народная Республика и Индия.  ̂ .

К нам поступило много вопросов, касающихся проблемы разоружения. Мы не 
думаем, что следовало бы подробно вновь излагать нашу позицию в отношении этой 
проблемы. Она вам хорошо известна. Советские предложения но вопросам разору
жения, внесенные в нынешнем году в ООН, открывают путь к скорому и эффектив
ному решению проблемы разоружения. И если бы не внезапное изменение пози
ции США, которые вдруг отказались от своих собственных прежних предложений, 
то, быть может, решение этих вопросов было бы уже близко. Некоторые корреспон
денты ставят вопрос так: не согласится ли Советский Союз в одностороннем поряд
ке сократить свои вооружения, чтобы показать пример этим западным партнерам?

Мы думаем, что вы согласитесь с тем, что такая постановка вопроса несерьезна*
Как может Советский Союз пойти на одностороннее разоружение в тот мо

мент, когда наши партнеры по переговорам не только не изъявляют намерения 
сокращать свои вооруженные силы, но, наоборот, громогласно заявляют, что они 
намерены еще больше наращивать свои вооружения? В таких условиях предпри
нимать нам одностороннее разоружение было бы глупо и вредно не только для 
Советского Союза, но и для всех миролюбивых народов.

Мы‘ за разоружение при том ясном и непременном условии, если наши парт
неры согласны разоружаться вместе с нами. Мы за запрещение атомного и водо
родного оружия, если наши партнеры готовы пойти на это одновременно с нами.
Мы за установление строгого международного контроля над осуществлением этих мер 
при реальном подходе к решению такой задачи.

Четвертая группа вопросов касается внутренних дел Советского Союза. Мы 
приветствуем проявляемый индийским общественным мнением интерес к жизни 
нашей страны. Мы приветствовали бы в этой связи появление постоянных коррес
пондентов индийской печати в Москве, о чем ставят вопрос некоторые из вас. Нам 
думается, что было бы нетрудно урегулировать технические вопросы, которые, как 
говорят, пока что затрудняют пребывание постоянных индийских корреспондентов 
в СССР. Судя по полученным нами вопросам, здесь, как и в ряде других зарубежных 
стран, еще не хватает объективной информации о нашей жизни, об особенностях 
нашей экономической, социальной и политической системы.

Некоторые ставят такой, например, вопрос: почему в СССР существует только 
одна партия? Такая постановка вопроса, повидимому, вызвана недостаточным по* 
ниманием основ нашего социалистического общества.

Как известно, множество партий свойственно классовому буржуазному госу
дарству —  партии отражают и защищают интересы соответствующих классов, по
этому каждый класс, естественно, имеет свою партию. В Советском Союзе в итого 
победы социализма создано совершенно новое, социалистическое общество, в ко
тором нет антагонистических классов, нет таких группировок, интересы которых 
сталкивались бы и противоречили друг другу. Теперь мы имеем однородное обще
ство, могучее своим единством и сплоченностью.

В дореволюционной царской России было много партий.
Была партия капиталистов, была партия помепцгков, была кулацкая пар

тия, громко именовавшая себя партией социалистов-революционеров («эсеров»), 
и была партия рабочего класса, большевистская партия, основанная великим 
Лениным. Эта партия сумела поднять рабочий класс на борьбу против капитали
стов и помещиков, против царского режима. Она сумела обеспечить союз рабочего 
класса с крестьянством. Она сумела привлечь на сторону рабочего класса передо
вые слои интеллигенции, под ее руководством свершилась Великая Октябрьская со-* 
цналистическая революция, были разгромлены и ликвидированы классы эксплуа
таторов, было построено новое, социалистическое общество. Сейчас советский народ 
с успехом строит коммунистическое общество. Кого могла бы сейчас представлять 
в СССР партия капиталистов и помещиков? Капиталистов и помещиков у нас 
нет, —  значит, вопрос о том, чтобы имелась такая партия, является беспочвен
ным. Кого могла бы сейчас представлять в нашей страпе кулацкая партия? Соз
дав колхозный строй, мы навеки покончили со старой экономической системой в 
деревне, которая ежедневно и ежечасно рождала капитализм. Теперь о кулаках 
наша молодежь знает только из книг да из рассказов людей старшего поколения.

Советское общество —  это общество трудящихся: рабочих, крестьян и тру
довой интеллигенции. Коммунистическая партия, как записано в Конституции СССР, 
является авангардом трудящихся в их борьбе за построение коммунистического 
общества, ведущей с и л о й  всех организаций трудящихся, как общественных, так 
и государственных.

Таково наше общество, такова наша система. Мы ев никому не навязываем, ив 
мы, откровенно говоря, считаем, что это —  наилучшая система. Кое-кто пытает
ся изобразить дело так, будто развитие коммунистических идей во всем мире яв
ляется делом каких-то происков со стороны СССР. Все знают, однако, что задолго 
до Великой Октябрьской революции коммунизм уже существовал в Европе и ком
мунистическое учение, созданное Марксом и Энгельсом, укоренилось в трудящихся 
массах. |

В этой связи нам хотелось бы остановиться и на вопросе, который постави
ли перед нами некоторые корреспонденты, —  об Информационном бюро коммуни
стических партий или «Коминформе», как его иногда называют. Деятельность 
этой организации, в которую входят коммунистические партии ряда европейских 
стран и которая ставит своей целью обмен информацией, опытом борьбы рабочего 
класса за свое освобождение, беспокоит всех, кто хотел бы сохранить навечно ста
рую, отжившую свой век систему эксплуатации человека человеком.

Иногда ставят вопрос так: нельзя ли как-либо ликвидировать «Еоминформ»Ж 
Но на каком, собственно говоря, основании коммунистические партии должпы отка
заться от общепринятой формы международного общения и сотрудничества? Поче
му, например, те, кто ставят вопрос о ликвидации «Коминформа», не высказы
вают никаких возражений против деятельности Социалистического интернацио
нала, объединяющего социал-демократические партии? Почему им кажется есте
ственным и законным, что капиталисты объединяются в международные монополи
стические объединения и регулярно встречаются для того, чтобы сообща вершить 
свои дела, а рабочему классу они хотели бы отказать в осуществлении провозгла
шенного еще Марксом и Энгельсом великого лозунга международной солидарно
сти —  «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!», отвечающего кровным интересам 
всех трудящихся?

Мы всегда стояли и будем стоять 8а то, чтобы укреплять и развивать между-* 
народное сотрудничество рабочего класса, направленное на защиту жизненных 
интересов всех трудящихся, на борьбу за дело мира.

Коммунистические партии, стоящие на страже интересов рабочего класса 
н всех трудящихся, следуют самому передовому и гуманному учению —  учению 
марксизма-ленинизма, которое блестяще оправдало себя на практике, будучи приме
нено в Советском Союзе, в Китайской Народной Республике, в странах народной 
демократии.

Это учение приобретает все большее распространение на всем земном шаре. 
Мы против «экспорта революции», как говорил Ленин, ибо такая постановка во
проса антинаучна. Прогрессивные идеи неизбежно прокладывают себе путь и по
беждают старые отжившие идеи. Так всегда было, так и будет, когда речь идет • 
развитии человеческого общества.

Таковы замечания, которые нам хотелось бы сделать в связи с вашими вопросами* 
Разрешите в заключение поблагодарить вас за внимание.
До свидания.

*  * *
В заключение пресс-конференции Н. С. Хрущев поблагодарил индийских жуу- 

налистов за их объективную и правдивую информацию о пребывании в Индии 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева и указал, что такая объективная информация спо
собствует укреплению дружественных отношений между Индией ж Советски* 
Союзом, »



Отъезд Н. А.Булганина И Н. С.Хрущева Нерешенные задачи— в центр внимания

из Сталинабада в Афганистан
СТАЛИЯАБАД, 15 декабря. (ТАСС). Как уже Сообща

лось, самолет, на котором 14 декабря вылетели из столицы 
Индии города Дели в Афганистан Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. С. Хрущев, ввиду сложных метеороло
гических условий в районе Кабула, совершил посадку в этот 
день в Сталпнабаде.

На Сталинабадском аэродроме Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева и сопровождающих их генерала армии И. А. Серо
ва, первого заместителя Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, заместителя Министра внешней торговли 
СССР П. Н. Кумыкпна встречали первый секретарь ЦК КП 
Таджикистана Б. Гафуров, Председатель Президиума Верхов
ного Совета Таджикской ССР П. Додхудоев, секретари ПК 
КП Таджикистана П. С. Обносов, А. Пмамов, А. В. Носенков, 
заместители Председателя Совета Министров Таджикской 
ССР тт. А. В. Мазаев, М. Рахматов, Е. И. Обухов, замести
тель Председателя Президиума Верховного Совета Таджик
ской ССР С. Халикова, секретарь Сталпнабадского горкома 
КП Таджикистана А. Хасанов, председатель Сталпнабадского 
горисполкома А. Асроров, министры, депутаты Верховного 
Совета СССР и Верховного Совета Таджикской ССР и другие 
руководители партийных и советских организации респуб
лики.

С аэродрома Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев направи
лись в город. На протяжении всего пути Н. А. Булганина и
Н. С. Хрущева горячо приветствовали тысячи трудящихся
столицы республики.

Вечером 14 декабря Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев при
сутствовали в Таджикском государственном театре оперы и 
балета имени С. Айни на большом концерте, в котором при
няли участие лучшие артистические силы Сталинабада. На 
концерте присутствовали также первый секретарь ЦК КП 
Таджикистана Б. Г. Гафуров, Председатель Президиума Вер
ховного Совета Таджикской ССР Н. Додхудоев и другие ру
ководители партийных п советских организаций республики.

Находившиеся в зале приветствовали Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева продолжительными аплодисментами.

15 декабря Председатель Совета Министров СССР Н. А. 
Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущев и сопровождающие их генерал армии И. А. Серов, 
первый заместитель Министра иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, заместитель Министра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин вылетели из Сталинабада в Кабул.

На Сталинабадском аэродроме отъезжающих провожали: 
первый секретарь ЦК КП Таджикистана Б. Г. Гафуров, Пред
седатель Президиума Верховного Совета Таджикской ССР 
Н. Додхудоев, секретари ЦК КП Таджикистана П. С. Обно
сов, А. Имамов и А. В. Носенков, заместители Председателя 
Совета Министров Таджикской ССР А. В. Мазаев, М. Рахма
тов и Е. П. Обухов, заместитель Председателя Президиума 
Верховного Совета Таджикской ССР С. Халикова, секретарь 
Сталпнабадского горкома КП Таджикистана А. Хасанов, 
председатель Сталпнабадского горисполкома А. Асроров, 
министры, депутаты Верховного «Совета СССР и Верховного 
Совета Таджикской ССР и другие руководители партийных 
п советских организации республики.

партийных организации

Прибытие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Кабул
КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в

13 часов 45 минут по местному времени самолет, на борту 
которого находились Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и со
провождающие их лица, приземлился на Кабульском аэро
дроме, где их ждала радушная гостеприимная встреча.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева встречали государ
ственные и общественные деятели Афганистана во главе с 
премьер-министром афганского правительства Сардар Муха
мед Давудом, члены дипкорпуса, советская колония в 
Кабуле.

Аэродром был украшен афганскими и советскими госу
дарственными флагами. Был выстроен почетный караул. Ор
кестр исполнил государственные гимны Советского Союза 
и Афганистана.

Н. А. Булганин выступил перед микрофоном с краткой 
речью, в которой передал привет и наилучшие пожелания 
афганскому народу.

На всем пути следования Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева с аэродрома в город их приветствовали многие ты
сячи жителей афганской столицы.

В память революционных событий 1905 года
УСТАНОВЛЕНИЕ МЕМОРИАЛЬНЫХ ДОСОК В МОСКВЕ

Трудящиеся Москвы широко отмечают 
50-летие первой русской революции. Ра
бочие, служащие, студенты и школьники 
совершают в эти дни экскурсии по исто
рическим местам. По решению исполкома 
Моссовета в столице открывается один
надцать мемориальных досок в память 
революционных событий 1905 года.

Здание завода «Красный пролетарий» 
украсит барельеф с изображением рабо
чих, сражающихся на баррикадах. Под 
ним надпись: «В декабрьские дни 1905 г. 
завод был опорным пунктом вооруженно
го восстания в Шаболовском подрайоне. 
Рабочие завода активно сражались на 
баррикадах».

Мемориальная доска на фасаде корпуса 
1-й образцовой типографии имени А. А. 
Жданова напомнит о том, что здесь в 
1905 году проходили массовые митинги 
рабочих и были напечатаны 1-й и 3-й 
номера «Известий Московского Совета ра
бочих депутатов».

На 1-й ситценабивной фабрике— Дер
беневская улица, дом 7, решено укрепить 
доску с текстом: «Здесь в 1905 году про
ходили многотысячные митинги и собра
ния рабочих и дружинников Замоскворе
чья. 15 декабря в етоловой фабрики со
стоялось пятое заседание Московского Со
вета рабочих депутатов».

У вестибюля станции метро «Красно
пресненская» высится скульптура дру

жинника Красной Пресни. Об . историче
ских событиях напоминает надпись, вы
сеченная на фронтоне вестибюля: «Крас
ная Пресня была главной крепостью вос
стания, ее центром. Здесь сосредоточились 
лучшие боевые дружины, которыми руко
водили большевики».

Мемориальные доски в Краснопреснен
ском районе появятся на доме >6 8/1 по 
улице Воровского, где 22 ноября 1906 
года состоялось первое заседание Москов
ского Совета рабочих депутатов, а также 
на зданиях комбината «Трехгорная ма
нуфактура», завода «Красная Пресня», 
лакокрасочного завода.

«Здесь 7 декабря 1905 года мощным 
заводским гудком рабочие мастерских 
Московско-Брестской железной дороги 
возвестили о начале всеобщей политиче
ской стачки и вооруженном восстании па 
Пресне». Эти слова будут высечены на 
мемориальной доске на одном из корпусов 
вагоноремонтного завода «Память рево
люции 1905 года».

Мемориальная доска откроется также 
на здании Московского высшего техниче
ского училища имени Баумана (Вторая 
Бауманская улица, дом 5), где с октября 
по декабрь 1905 года проходили заседа
ния Московского комитета РСДРП. Ауди
тории училища служили местом собраний 
и митингов бастующих рабочих района.

(ТАСС).

Декада латышского искусства 
и литературы в Москве

14 декабря в Москве торжественно от
крылась декада латышского искусства и 
литературы.

В Большом театре Союза ССР выступил 
коллектив театра оперы и балета Латвий
ской ССР, исполнивший оперу компози
тора М. Зариня «К новому берегу». 
Либретто написано Ф. Рокпелнисом по мо
тивам одноименного романа В. Лациса.

Представителей искусства братского 
латышского парода приветствовала деле
гация Большого театра СССР во главе с 
директором М. Чулаки.

На спектакле присутствовали секрета
ри ЦК КП Латвии Я. Э. Калнберзин и 
А. Я. Пельше, Председатель Совета Ми
нистров Латвийской ССР В. Т. Лацис, 
Председатель Президиума • Верховного Со
вета Латвии К. М. Озолинь, первый за
меститель Министра культуры СССР С. В. 
Кафтанов, Министр культуры РСФСР 
Т. М. Зуева и другие.

В этот же день на сцене МХАТ зрите
ли столицы увидели первый спектакль 
Академического театра драмы Латвий
ской ССР. Этот художественный коллек
тив основан в 1919 году. Его организа
тором и первым драматургом был выдаю
щийся латышский писатель А. Упит. 
Пьесой этого автора «Земля зеленая», 
созданной по его одноименному роману, 
открыл театр свои гастроли во время де
кады.

В помещении Центрального детского 
театра начал свои выступления художе
ственный театр Латвийской ССР имени 
Я. Райниса.

Состоялась XXIV областная партийная
конференция Юго-Осетинской организации 
Компартии Грузии.

На конференции с отчетным докладом 
о работе областного комитета партии вы
ступил второй секретарь обкома т. П. Ца- 
гареишвили.

Как докладчик, так я выступавшие в 
прениях делегаты отмечали, что за отчет
ный период повысились активность и ини
циатива партийных масс, поднялась бое
способность партийных организаций. Бо
рясь за осуществление исторических ре
шений партии о дальнейшем подъеме про
мышленности и сельского хозяйства, пар
тийные организации стали лучше сочетать 
партийно-организационную и партийно
политическую работу. с решением хозяй
ственных задач.

План прошлого года ж 11 месяцев это
го года по выпуску валовой продукции 
промышленными предприятиями области

О БЛ А С ТН А Я К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
Ю ГО -О СЕТИ Н СКО И  О РГА Н И ЗА Ц И И  
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перевыполнен. В числе передовых— Кваи-

мой пшеницы вместо 180 килограммов 
по норме. Кроме того, во многих колхозах 
не вносятся удобрения под колосовые 
культуры, не проводятся подкормка, бо
ронование всходов. Ясно, что при таком 
отношении к делу хорошего урожая не 
получить.

Участники конференции ожидали, что
выступивший с речью председатель ис
полкома райсовета И. Кокоев расскажет 
о причинах плохого руководства сельским 
хозяйством в Знаурском районе, но он обо
шел этот вопрос молчанием. Признав кри
тику в свой адрес правильной, т. Кокоев 
ограничился лишь перечислением недо
статков в деятельности ряда колхозов п

синское рудоуправление, механический за
вод. Лучше стали работать Хардисарский 
баритовый рудник, ряд предприятий мест
ной промышленности. За отчетный пе
риод закончено строительство линии элек
тропередачи ТпрппоннГЭС —  Сталинири, 
ряда административных зданий п жилых 
домов, гостиницы в Джава и др.

Заметные успехи достигнуты в деле 
развития общественного животноводства.
План роста поголовья в среднем по об
ласти выполнен на 108,4 процента. Улуч
шились содержание и кормление скота,
в результате надой молока увеличился по-1 ферме созданы партийные группы, 
чти вдвое. Особенно хороших показателей мунисты находятся на решающих 
добились передовые колхозы —  имени 
Сталина села Ередви, имени Молотова 
села Чигопани, имени Гурамишвили села 
Авневи.

Однако, как отмечали делегаты конфе
ренции, в работе предприятий, колхозов 
и МТС еще много недостатков. Партийное 
руководство хозяйством осуществляется 
недостаточно, отсутствует оперативность 
в работе инструкторских групп по зонам 
МТС, слаба политико-воспитательная ра
бота среди рабочих и колхозников.

Директор Кваисинского рудоуправления 
И. Чиаев, секретарь партийной организа
ции механического завода Г. Сннцкий го
ворили о том, что на предприятиях слабо 
внедряется новая техника, а на руднике 
Кваиса она используется не полностью, 
не все рабочие выполняют нормы выра
ботки- Медленно растет производитель
ность труда.

Обкои и Сталинирскжй горком партии, 
исполком областного Совета вопросами ка
питального строительства не занимались 
систематически, недостаточно руководили 
промышленностью. Задача состоит в том, 
говорили делегаты, чтобы улучшить пар
тийное руководство хозяйством, обеспе
чить оснащение предприятий новой тех
никой, улучшить организацию труда, 
внедрить передовую технологию, добиться 
выполнения и перевыполнения планов по 
всем показателям.

Большое внимание конференция удели
ла вопросам сельского хозяйства. В усло
виях области главным источником увели
чения производства зерна является повы
шение урожайности, поднятие культуры 
земледелия. Правления колхозов, партий
ные организации, руководители МТС еще 
не ведут настоящей борьбы за качество 
полевых работ, строгое соблюдение пра
вил агротехники.

Особенно низкие урожаи получают кол
хозы Знаурского района, хотя условия у 
них лучше, чем в колхозах других рай
онов. Объясняется это тем, что предпо
севная обработка почвы проводится на 
низком агротехническом уровне, многие 
колхозы сеют некондиционными семенами, 
с нарушением норм высева. В отчетном 
докладе был приведен такой факт: в про
шлом году в колхозах селений Велее- 
би, Кватетри, Схлити сеяли на гек
тар по 50— 80 килограммов семян ози-

В области есть немало крепких, расту
щих келхозов, успешно развивающих свое 
общественное хозяйство. Во главе пх, 
как правило, стоят знающие п умеющие 
вести дело руководители. Коммунисты 
здесь повседневно ведут политическую ра
боту в массах. Одним из таких хозяйств 
является колхоз «Социалистурп шрома» 
села Дзарцеми Стадинирского района.

Секретарь партийной организации это
го колхоза Д. Метревели рассказал об
опыте работы партийной организации. 
Здесь 23 коммуниста, в бригадах и на

Ком- 
уча

стках колхозного производства, возглав
ляют борьбу за высокие урожаи сельско
хозяйственных культур, за развитие об
щественного животноводства. Благодаря 
соблюдению сроков сева, образцовому ухо
ду за посевами, колхоз в нынешнем году 
получил хороший урожай: колосовых со
брано по 15,4 центнера с гектара, куку
рузы'— 22,3 центнера, сахарной свеклы—  
334 центнера, винограда— 54 центнера.

Однако опыт передовых колхозов обла
сти распространяется слабо. Из-за не
соблюдения агротехнических требований, 
больших потерь во время уборки урожай 
зерновых в прошлом году в среднем по 
области составил 5,3 центнера с гектара а 
в этом году— 7,1 центнера. Этот рост в ос
новном достигнут за счет повышения уро
жайности кукурузы, уход за посевами ко
торой нынешним летом был поставлен 
лучше.

Колхозы неудовлетворительно исполь
зуют свои возможности для увеличений 
производства картофеля. Посевная пло
щадь под картофель увеличилась, но 
урожайность его низкая. Многие колхозы 
не уделяют должного внимания овощевод
ству.

Председатель колхоза имени Калинина 
села Цияагари Ленингорского района 
И. Дзугаев остро критиковал Ленингор- 
скую МТС за недоброкачественный сев, 
нарушение агротехники. Кукурузу весной 
ссяли неисправной сеялкой, и квадратно- 
гнездовой сев не получился, урожай кол
хоз получил ниже, чем с участков рядово
го сева. Во время сева озимых и взмета 
зяби тракторы простаивали, работы затя
нулись.

В своем выступлении председатель ис
полкома областного Совета В. Козаев го
ворил о том, что партийные, советские в 
сельскохозяйственные органы совершен
но недостаточно уделяют внимание про
паганде и внедрению в сельскохозяй
ственное производство достижений науки 
и передовой практики. В частности, оста
новившись на опытных работах горно
лугового стационара Академии наук ССХЗР, 
т. Козаев отметил, что сюда за семенами 
картофеля приезжали колхозники из дру
гих районов республики, из колхозов же 
Юго-Осетии ни один не взял семена кар
тофеля.

Немало справедливых критических за
мечаний было сделано в адрес обкома 
партии и облисполкома. Делегаты конфе
ренции критиковали работников обкома 
за недостаточную связь с местами, слабую 
помощь в налаживании организаторской 
и партийно-политической работы в кол
хозах, МТС. Работники обкома партии и 
облисполкома, сказал председатель ис
полкома Ленингорского райсовета К. Джи- 
оев, приезжают в район для сбора вся
кого рода сведений, а не для того, чтобы 
помочь наладить работу, устранить недо
статки.

Чтобы успешно справиться с задачами, 
стоящими перед промышленностью и сель
ским хозяйством области, необходимо 
неустанно повышать уровень организатор
ской и партийно-политической работы, 
усилить внимание подбору п воспитанию 
кадров, повседневно заботиться о повы
шении политической сознательности тру
дящихся, пх творческой инициативы и 
активности.

За отчетный период воспитательная ра
бота с кадрами несколько улучшилась. В 
области действуют 15 семинаров по изу
чению политэкономии, 9 семинаров по 
изучению экономики промышленных пред
приятий и сельского хозяйства. Важным 
событием явилось открытие при Сталинир- 
ском горкоме партии Вечернего универси
тета марксизма-ленинизма, в котором обу
чается 230 коммунистов. При райкомах, 
горкоме и обкоме партии работают посто
янно действующие семинары партийно- 
хозяйственного актива.

Наряду с этим, как показала конфе
ренция, в идеологической работе имеется 
ряд недостатков. Еще мало внимания уде
ляется коммунистическому воспитанию 
интеллигенции. Райкомы и горком партии 
редко собирают пропагандистов, не ока
зывают им должной теоретической и ме
тодической помощи. Не на должном уровне 
находится и лекционная пропаганда, уст
ная агитация. Лекции, беседы еще слабо 
связаны с жизнью, с практическими за
дачами коммунистического строительства.

Участники конференции отмечали, что 
многие руководящие работники областных, 
городских и районных организаций редко 
или совершенно не выступают перед на
селением с политическими докладами.

—  Идеологическая работа, —  говорили 
делегаты,— должна быть направлена на 
борьбу за увеличение материальных благ, 
за развитие науки и культуры, быть 
тесно связанной с практикой, обобщать и 
быстро распространять проверенный 
жизнью передовой опыт.

Отмечая успехи, сосредоточив главное 
внимание на нерешенных задачах, наме
чая пути устранения недостатков, даль
нейшего подъема промышленности, сель
ского хозяйства и культуры, областная 
партийная конференция потребовала от 
нового состава обкома, горкома и райко
мов партии улучшить руководство хозяй
ством, поднять уровень партийно-органи
зационной и партийно-политической ра
боты, обеспечить неуклонное выполнение 
задач, поставленных партией перед про
мышленностью и сельским хозяйством.

На конференции е речью выступил 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Грузинской ССР тов. М. Д. Чубиви- 
дзе.

*• «  т

*
Состоялся пленум вновь избранного об

ластного комитета партии. Первым секре
тарем обкома избран Г. Г. Санакоев, вто
рым —  П. К. Цагареишвили, секретарем 
обкома— Г. И. Дзагоев.

П. ШУРОВ,
В . ГО Л О ЕВ .

(Спец. корр. «Зари Востока»).

I I К  новому росту производства металла
Па Закавказском металлургическом за

воде имени П. В. Сталина ежегодно на
ращиваются производственные ^мощности, 
улучшается использование действующих 
агрегатов, увеличивается выпуск про
дукции. С ростом производительности тру
да, сокращением расхода сырья, материа
лов, топлива и электроэнергии постепенно 
снижается себестоимость продукции. Все 
это достигается на основе распространения 
передовых методов труда, внедрения новой 
техники, улучшения технологии и орга
низации производства.

Однако перед коллективом предприя
тия стоит много серьезных задач, тре
бующих своего решения.

Коллектив Закавказского металлурги
ческого завода располагает всеми возмож
ностями для выполнения и перевыполне
ния плана производства чугуна, стали и 
проката, дальнейшего роста производи
тельности труда, улучшения качества и 
снижения себестоимости продукции. Эти 
возможности учитывались при составле
нии шестого пятилетнего плана разви
тия нашего предприятия. На собраниях 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих, посвященных обсужде
нию наметок шестого пятилетнего пла
на, было внесено немало ценных предло
жений, направленных на устранение недо
статков, на дальнейший рост металлурги
ческого производства. Предложения эти 
касались, в частности, вопросов интенсив
ного использования технологического обо
рудования на единицу времени, улучшения 
технологии производства, организации тру
да, снижения норм расхода сырья, мате
риалов, топлива, электроэнергии, пара на 
единицу продукции, повышения качества 
и комплектности выпускаемой продукция, 
соблюдения ассортимента, улучшения усло
вий труда рабочих и т. д.

После конкретизации всех этих пред
ложений был составлен план проведения 

| важнейших организационно-технических 
мероприятий на 1956— 1960 .годы. Это, 
по существу, план мобилизации резервов. 
Он дает точное представление о том, в 
какой срок и за счет чего коллектив за
вода может достигнуть улучшения показа
телей.

Проектом нового пятилетнего плана 
предусматривается перевод доменных пе
чей на повышенное давление газа, что 
увеличит производительность доменного 
цеха на 4— 5 процентов. Важным ме
роприятием явится также повышение 
температуры дутья до 850 градусов 
при постоянной влажности. Полная за
мена обычного агломерата офлюсован
ным, систематическое повышение основ
ности агломерата и увеличение его до
ли в шихте приведут к дальней
шему улучшению всех технико-эко
номических показателей работы домен
ных печей, а также дадут возможность 
интенсифицировать агломерационный про
цесс. Поэтому в 1956 году предусматри
вается организация производства офлю
сованного агломерата, что повысит 
производительность доменного цеха на 
3— 4 процента.

В шестой пятилетке намечено усовер
шенствование технологии выплавки и 
разливки стали, осуществление дальней
шей автоматизации мартеновских печей, 
повышение стойкости, увеличение емко
сти печей и оборудование всех печен 
термостойкими хромомагнезитовыми сво
дами. Все это позволит увеличить стой
кость печей в 2— 2,о раза, а производи
тельность мартеновских печей, в сравни
мых условиях, повысит на 8— 10 про
центов.

В .-1960 году мартеновский цех дол
жен работать на полную проектную мощ
ность. С этой целью предусматривается 
также установка четырех разливочных 
кранов повышенной грузоподъемности, 
механизация холодных ремонтов марте
новских печей, увеличение ковшевого 
парка, гидравлическая чистка изложниц.

Для повышения коэффициента полезного 
действия мартеновских печей намечается 
замена вентиляторов, котлов, утилиза
торов более мощными на печах 1,
2, 3 и установка котлов на печах ЛгЛ! 4, 
5, 6.

В сталеплавильном производстве од
ним пз основных резервов является со
кращение простоев мартеновских печей. 
С этой целью они будут переведены на 
хромомагнезитовые своды, что умень
шит холодные простои на 1,5— 2 про
цента и увеличит выплавку стали при
мерно на 10 процентов.

Намечается расширение мартеновского 
производства. Планируется перевод марте
новских печей на работу с применением 
кислорода. Для этого будет построена 
мощная кислородная станция.

Увеличение производительности марте
новских печей вызывает необходимость 
совершенствования технологии прокатных 
цехов. Здесь предусматривается сокра
щение расхода металла на тонну продук
ции, освоение новых сложных профилей 
для нужд народного хозяйства. Имеется 
возможность значительно повысить эф
фективность использования мощностей 
прокатных цехов, добиться дальнейшего 
снижения расхода металла на прокат и 
уменыиеппя потерь от брака и отходов.

Неиспользованным резервом увеличе
ния производительности прокатных ста

нов является повышение их часовой про
изводительности. Главнейшей задачей на
ших прокатчиков должна быть упорная 
борьба за устранение колебаний в ча
совой производительности, достижение 
устойчивой, ритмичной работы, умень
шение простоев оборудования.

Существенного увеличения выпуска 
проката с более полным использованием 
оборудования можно достичь также за 
счет резкого улучшения работы нагрева
тельных колодцев, устранения несоответ
ствия между мощностями станов и нагре
вательных устройств и тщательной под
готовкой металла к прокатке.

Поэтому по цеху блумипга предусма
тривается не только улучшение работы 
существующих нагревательных колодцев, 
но также строительство трех новых групп 
нагревательных колодцев с установкой 
дополнительного клещевого и напольного 
кранов. Это мероприятие увеличит произ
водительность блуминга на 40 процентов. 
Для улучшения условий труда в цехе 
блуминга предусматривается монтаж вто
рой передаточной тележки, устройство ки- 
слородопровода, монтаж охладительной 
установки па одном клещевом кране.

По трубозаготовочпому цеху намечен
ные мероприятия обеспечивают сокраще
ние простоев, улучшение условий труда, 
расширение сортамента, рост производи
тельности, повышение качества проката.

Мероприятия по мелкосортно-проволоч
ному цеху предусматривают, главным об
разом, увеличение производительности.

С целью сокращения простоев стана 
«140» цепныо приводы упорных под
шипников прошивного и автоматического 
станов будут заменены ппсвматическими 
цилиндрами. Реконструируется привод 
клинового устройства автомат-стапа агре
гата «140».

Для облегчения и ускорения передачи 
труб намечена механизация передачи год
ной продукции стана «140» из пятого в 
седьмой пролет. Автоматизация технологи
ческих процессов па стане «140» даст 
увеличение производительности и улуч
шит качество продукции. Реконструкция

станов «140» к  «400» ж установка ста
на-расширителя позволят увеличить сор
тамент выпускаемой продукции.

В целях улучшения условий труда на
мечается механизация сталкивания в по
догревательной печи стана «400» и ме
ханизация смены оправок на прошивных 
и раскатных станах этого агрегата.

План 1960 года по сравнению с ожидае
мым выполнением плана 1955 года даст 
рост: чугуна передельного— на 153,8 про
цента, стали— 209 процентов, проката—  
155,5 процента, труб— 257,2 процента, 
кокса металлургического-—125,7 процента, 
агломерата— 325 процентов. В результате 
роста производства чугуна улучшится 
коэффициент использования полезного 
объема доменных печей: вместо 0,96 в
1955 году он будет равняться 0,78 в 
1960 году. Съем стали с квадратного 
метра площади пода мартеновских печей 
увеличится на 30 процентов. Простой мар
теновских печей уменьшится до 8 про
центов. Повысится часовая производи
тельность прокатных станов: стана
«1000» —  на 129 процентов, стана 
«900— 750»— на 122 процента, стана 
«320»— на 153 процента, стана «140»—  
на 150 процентов и стана «400»— на 
213 процентов.

Производство валовой продукции одно
го рабочего (в ценах на 1 июля 1955 го
да) в 1960 году по сравнению с ожидае
мым уровнем 1955 года увеличится на 
127 процентов.

Для успешного выполнения шесто
го пятилетнего плана необходимо осуще
ствить и мероприятия, которые не зави
сят от завода.

Проектом предусмотрено снабжение за
вода угольными концентратами Ткибуль- 
ской и Ткварчельской центральных обо- 
гатитсльпых фабрик. В настоящее время, 
ввиду недостаточной выработки концен
тратов этими фабриками, мы вынуждены 
завозить из других районов страны значи
тельное количество угольного концентрата. 
Надо увеличить добычу и обогащение тквар- 
чельсвих и ткибульсвих углей. Наряду 5

этим необходимо улучшить качество кон
центратов в смысле снижения содержания 
золы.

Учитывая рост потребности в железной 
руде, надо форсировать окончание развед
ки Чатахского месторождения в целях 
промышленной оценки имеющихся запа
сов, а также разведать другие месторож
дения железной руды.

Необходимо поставить вопрос перед
правительством Азербайджанской ССР об 
увеличении поставки железной руды, * 
частности агломерационного концентрата, 
для доведения расхода агломерата в до
менной шихте до 80 процентов.

Ввиду того, что на агломерационной 
фабрике нашего завода освоено производ
ство железо-марганцевого агломерата, тре
сту «Чиатурмарганец» необходимо по
ставлять марганец, соответствующий тре
бованиям завода.

Для обеспечения возросшей потребности 
завода в известняке надо разведать ци- 
телцкаройские месторождения известняка 
е целью установления запаса ж снаб
жения им нашего предприятия.

Значительная часть потребных рустав- 
скому заводу формовочных песков заво
зится из Донбасса. Необходимо всесто
ронне изучить местные кварцевые пески, 
организовать их обогащение, снабжать 
ими завод.

Все зти вопросы требуют срочного р*
шения.

Руставские металлург*, готовясь *
XX съезду КПСС, направляют свои уси
лия на максимальное использование всех 
возможностей роста производства, на луч
шую подготовку к шестой пятилетке. Ояя 
внесут новый вклад в дело укреплена* 
могущества пашей Родины и неуклонного 
подъема благосостояния советского на
рода.

Г. ГУ РУЛ и.
начальник планового отдела Закав
казского металлургического вавода 
имени И. В .  Сталина,



И з практики пропагандистской работы

В тесной связи с жизнью
Теория оживляется З А М Е Т К И  Р У К О В О Д И Т ЕЛ Я  Реферат т. Ходжа-

практикой, исправ- С ЕМ И Н А РА  П О  К О Н К Р ЕТ Н О Й  швили был прослу- 
дяется практикой, Э К О Н О М И К Е  шан с большим инте-
проверяется практи- ресом и вызвал ожив
кой —  в этих словах В. И. Ленина выра- ленный обме® мнениями.
жены те задачи, которые должен ставить 
перед собой каждый пропагандист мар
ксистско-ленинской науки.

Но как связать теорию с практикой, 
чтобы ярче, доходчивее и вместе с тем 
без упрощенчества доводить до сознания 
слушателей незыблемые принципы мар
ксизма-ленинизма? Над решением этого 
серьезного вопроса сейчас задумывается 
каждый пропагандист.

В этой связи хочу поделиться своими 
мыслями и опытом первых занятий на
шего семинара по изучению вопросов кон
кретной экономики при парторганизации 
Трамвайно-троллейбусного управления.

Мне кажется, что уменье связывать 
теорию с практикой зависит прежде все
го от глубины теоретических знаний про
пагандиста, от его активного участия в 
общественной жизни и в данной, конкрет
ной отрасли хозяйства. Поэтому к руко
водству семинарами конкретной экономики 
желательно привлекать руководителей 
предприятий, главных инженеров, эконо
мистов. Но и они только тогда смогут 
успешно справиться с этим почетным пар
тийным поручением, если будут постоянно 
пополнять свои знания, находиться в кур
се всех проблем экономики и техники, ко
торые решает партия. Начав руководить 
семинаром, я стал более глубоко и все
сторонне изучать проблемы экономики 
коммунального хозяйства.

Занятия нашего семинара мы решили 
проводить в таком порядке: все слушате
ли предварительно читают соответствую
щую литературу, а некоторые по основным 
вопросам темы готовят рефераты. Состав
ление и обсуждение рефератов помогает 
слушателям глубже усвоить тему, всесто
ронне разобраться в существе вопроса.

На одном из первых занятий семинара 
изучалась тема: «Тяжелая индустрия —  
основа социалистической экономики». 
Естественно, что при этом особое внима
ние было уделено решениям июльского 
Пленума ЦК КПСС.

На семинаре были заслушаны рефера
ты начальника отдела технического 
контроля управления т. Ходжашвили, глав
ного энергетика управления т. Абовян и 
начальника литейного цеха т. Абрамян.

С рефератом на тему «Социалистическая 
индустриализация —  путь создания ма
териально-производственной базы социа
лизма» первым выступил т. Ходжашвили.

У нас часто бывает так, что теорети
ческие вопросы, имеющие большое акту
альное значение, 1̂ лагаются отвлеченно, 
а связь с практикой осуществляется пу
тем механического использования отдель
ных фактов и примеров из местной жизни. 
Чтобы вопрос о социалистической инду
стриализации рассматривался в выступле
нии т. Ходжашвили с позиций творческого 
марксизма, я посоветовал ему подробнее 
остановиться на ошибках некоторых горе- 
экономистов, разоблаченных на январском 
и июльском Пленумах ЦК КПСС, рассказать 
слушателям, как они, извратив учение 
Ленина о том, что преимущественный рост 
производства средств производства являет
ся экономическим законом, пытались до
казать, что, якобы, в современный период 
отпадает необходимость более быстрого раз
вития тяжелой индустрии. Опровергая эти 
грубо ошибочные, политически вредные 
выводы, можно на основе конкретных фак
тов из практики Социалистического строи
тельства наглядно показать слушателям, к 
чему могли привести попытки толкнуть 
вашу страну на сокращение производства 
металла, электроэнергии, угля, нефти, ма
шин и оборудования.

Тов. Ходжашвили последовал этому сове
ту. Его реферат изобиловал убедительными 
Фактами о роли тяжелой индустрии в на
шем социалистическом строительстве. Бы
ло приведено немало ярких примеров из 
кашей местной действительности. Только 
на нужды городского электрического 
транспорта в Тбилиси сейчас расходуется 
больше электроэнергии, чем ее расходовала 
до установления Советской власти почти 
вся Грузия.

В другом реферате начальник литейно
го цеха т. Абрамян на целом ряде при
меров показала, как развитие тяже
лой промышленности обеспечивает реше
ние таких урандиозных задач, намеченных 
партией, как освоение в короткий срок 
миллионов гектаров целинных и эалежных 
земель, увеличение производства зерна до 
10 млрд. пудов в год, расширение произ
водства продуктов животноводства, пред
метов народного потребления.

Авторы рефератов и слушатели, приняв
шие участие в их обсуждении, подробно 
останавливались на решениях июльского 
Пленума ЦК КПСС о задачах Дальнейшего 
технического прогресса и улучшения ор
ганизации производства, говорили и о том, 
как коллектив Трамвайно-троллейбусного 
управления претворяет эти важнейшие ре
шения в жизнь.

Главный энергетик управления т. Або
вян в своем реферате говорила о задачах, 
связанных с техническим прогрессом 
электрического транспорта, подчеркнув, 
что существующие ныне в мастерских 
управления методы ремонта устарели. 
Тов. Абовян рассказала о ряде техниче
ских новшеств, которые сейчас разраба
тываются и внедряются в практику.

Некоторые пропагандисты полагают, что 
подробное обсуждение вопросов производ
ственной практики может свести занятия 
семинара к своеобразному производствен
ному совещанию. Для такого опасения ни
когда не будет основания, если слушатели 
при обсуждении конкретных задач своей 
производственной жизни будут исходить 
из общих задач, стоящих перед партией 
и Советским государством. Организация та
кого творческого обсуждения вопросов за
висит от умения пропагандиста правильно 
направить занятие.

Подлинной заботой об интересах госу
дарства было проникнуто, например, вы
ступление слушателя нашего семинара, 
начальника маршрута т. Мириманова. Он 
критиковал руководителей управления за 
то, что вагоноремонтные мастерские до сих 
пор не оснащены современной техникой и 
в них еще широко применяется ручной 
труд. Говоря о том, как избежать этого, 
т. Мириманов поднял вопрос о примене
нии в мастерских малой механизации.

Слушатели семинара указывали, что 
техническое состояние ремонтной базы уп
равления не позволяет осуществлять пра
вильную технологию ремонта троллейбу
сов, а строительство нового депо затяги
вается.

Начальник сборочного цеха вагоноре
монтных мастерских т. Будковский гово
рил о том, что новая техника на нашем 
предприятии внедряется медленно. Это 
происходит потому, что еще далеко не все 
руководящие работники управления поня
ли, что без неуклонного технического про
гресса немыслим непрерывный рост наше
го социалистического производства.

Слушатели нашего семинара хотят глу
боко изучать проблемы конкретной эконо
мики в коммунальном хозяйстве. Нам 
предстоит досконально разобраться в во
просах производительности труда, хозяй
ственного расчета, заработной платы, во
просах себестоимости, затратах сырья и 
вспомогательных материалов.

Чтобы проводить занятия на высоком 
идейном уровне, в тесной связи с жизнью, 
нам, пропагандистам, нужна помощь. Сле
довало бы создать в Тбилиси семинар для 
руководителей семинаров конкретной эко
номики, чаще устраивать совещания по 
обмену опытом работы, практиковать лек
ции квалифицированных пропагандистов 
на темы о методике изучения политиче
ской экономии и конкретной экономики.

А. К А Д Ж А Я , 
руководитель семинара по изучению 
вопросов конкретной экономики, за
меститель начальника Тбилисского 
трамвайно-троллейбусного управле
ния.

Н а  с н и м к е :  агитатор электромашинного цеха Тбилисского трамвайно-трол
лейбусного управления Л . Думанянц проводит очередную беседу среди работ
ников цеха. Фото М. Квирикашвили.

Ч И Т А Т ЕЛ И  О БС У Ж Д А Ю Т  С ТА ТЬЮ  «ЭТО Н А Ш Е  О Б Щ Е Е  Д ЕЛ О »

Чувствовать ответственность 
за судьбу товарища

Нельзя сказать, что в Тбилисском педа
гогическом институте имени А. С. Пушки
на недисциплинированный коллектив. По
давляющее большинство студентов добро
совестно относится к своим обязанностям, 
честным трудом завоевывая право полу
чить высокое звание советского педагога.

К советскому учителю предъявляются 
высокие требования. Он обязан быть 
культурным и образованным, идеологиче
ски выдержанным. Только тогда он смо
жет пользоваться авторитетом и любовью 
учащихся. Все эти качества и призван 
воспитывать в своих питомцах педагоги
ческий институт. И тем досаднее бывает 
сталкиваться с отдельными случаями на
рушения дисциплины, хулиганства, амо
ральных поступков, которые все еще нет- 
нет да и совершают некоторые наши сту
денты.

В статье «Это наше общее дело», опуб
ликованной в газете, говорилось о школь
никах —  учениках старших классов, ко
торые оскорбляли прохожих, безобразни
чали на улице. Случай этот глубоко воз
мутил комсомольцев педагогического ин
ститута, заставил внимательнее присмот
реться к людям, непосредственно окружа
ющим их, задуматься: а как мы воспиты
ваем молодежь, нет ли у нас в коллективе 
юношей и девушек, способных в силу сво
ей моральной неустойчивости, недостатка 
воспитания совершить подобные проступ
ки? Факты свидетельствуют, что такие 
студенты еще имеются.

Есть еще студенты, которые, оторвав
шись от коллектива, потеряв чувство от
ветственности и забыв, что они готовят 
себя к труду педагога-воспитателя, без
дельничают, целыми днями слоняются по 
улицам, а порой даже нарушают общест
венный порядок.

Обычно все начинается с малого: сту
дентка В. Репенко сперва неаккуратно по
сещала занятия, затем товарищи по ин
ституту стали встречать ее в компании 
хулиганов; впоследствии же она предста
ла перед судом.

За недостойное поведение комсомольцы 
исключили студентку В. Репенко из рядов 
ВЛКСМ. Комсомольская организация вы
несла, бесспорно, правильное решение. Но 
где были товарищи-комсомольцы раньше,

почему комсомольские организации груп
пы, курса не обратили внимания на пове
дение В. Репенко, когда она первый раз 
пропустила без уважительной причины 
лекцию, сдружилась с людьми сомнитель
ной репутации?

Недавно комитет комсомола института, 
секретарем которого я был до последнего 
времени, получил извещение из 19-го от
деления милиции о том, что студенты пер
вого курса 0. Бердзенишвили, С. Гаришян, 
Р. Джариашвили и Ю. Миронов были до
ставлены, в милицию за нарушение, обще
ственного порядка.

Комсомольцы обсудили проступок этих 
студентов на групповых собраниях о рез
ко осудили их.

Комитет комсомола занимался недавно 
вопросом посещаемости студентами III кур
са факультета русского языка и литера
туры лекций и практических занятий. 
Выяснилось, что и здесь еще не все бла
гополучно. Пришлось строго наказать сту
денток Е. Мигинеишвили, Л. Микиртумову 
и Ц. Шиукашвили за систематические 
пропуски занятий.

Все эти факты говорят о том, что в 
деятельности комсомольской организации 
института еще много недостатков.

Вопросы воспитапия решаются прежде 
всего в группе. Помня это, комсомольские 
группы должны остро реагировать на 
каждый случай пропуска студентом заня
тия, на каждый проступок комсомольца, 
создавая атмосферу морального осуждения 
лодырей и нарушителей дисциплины.

Нам нужно перенести центр комсомоль
ской работы в группы, добиться того, 
чтобы каждый группорг понимал, что в 
маленькой ячейке, возглавляемой им, вос
питывается будущий педагог.

Только в том случае, если каждый ком
сомолец будет бороться против наруши
телей дисциплины, хулиганов, лодырей, 
каждый член коллектива до конца почув
ствует свою ответственность за судьбу то
варища, мы сумеем добиться искорене
ния недостатков в нашей повседневной 
работе по воспитанию студенческой моло
дежи.

О. Т ЕН Е И Ш В И Л И , 
секретарь Орджоникидзевского рай
кома комсомола гор. Тбилиси.

За дальнейший технический 
прогресс в машиностроении

Машиностроение НА 1-й Т БИ Л И С С КО Й  НАУЧНО- рячей обработки ме- 
имеет огромное зна- П РО И ЗВ О Д С Т ВЕН Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  таллов, технологии 
чение для дальней- М А Ш И Н О С Т РО И Т ЕЛ ЕЙ  машиностроения и
шего технического ___
прогресса социали
стического производства.

Советская промышленность создала мно
го новых современных машин и станков. 
Но все же, как отмечал товарищ Н. А. 
Булганин в своем докладе на июльском 
Пленуме ЦК КПСС, потребности промыш
ленности в высокопроизводительных стан
ках еще не удовлетворяются.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед советскими машиностроителями 
большие задачи по дальнейшему техниче
скому прогрессу в области отечественного 
машиностроения.

Вопросам развития машиностроения, за
дачам машиностроительных и станкострои
тельных предприятий республики была 
посвящена состоявшаяся недавно 1-я 
Тбилисская научно-производственная кон
ференция машиностроителей. ,

Конференция, в которой приняли уча
стие передовые рабочие-новаторы, инже
нерно-технические работники, сотрудники

  конструирования ма
шин и механизмов. 

Выступления на заседаниях секций носи
ли характер обмена опытом, накопленным 
на предприятиях и в научно-исследова
тельских учреждениях. Большой интерес 
участников конференции вызвали доклады 
новаторов производства.

Токарь-скоростник И. Чумбуридзе рас
сказал о высокопроизводительных методах 
обработки деталей резанием. Он продемон
стрировал ряд своих приспособлений, с 
помощью которых добился большого роста 
производительности труда. Обстоятельный 
доклад о своем опыте скоростного и сило
вого резания сделал токарь-скоростник 
А. Агапов. О скоростном фрезеровании 
кривых поверхностей говорил фрезеров
щик 0. Двали.

Ряд интересных вопросов машинострое
ния был поднят в заслушанных на засе
даниях секций докладах инженеров II. Бо
брова, Г. Ягджяна, Ш. Сванидзе, Е. Ков- 
цшкова, С. Шананина, М. Бобохидзе, М. Би-

научно-исследовательских институтов и |,нокура, научных работников А. Бетанели,
высших учебных заведений, была созвана 
Тбилисским городским комитетом партии п 
Грузинским республиканским отделением 
Научно-технического общества машино
строительной промышленности.

На конференции были отмечены су
щественные недостатки в деле роста 
производства продукции машиностроения 
и металлообработки, создания и освоения 
новых высокопроизводительных машин и 
оборудования для различных отраслей про
мышленности и сельского хозяйства, ма
ксимального повышения производительно
сти действующего оборудования. Работа 
конструкторских бюро и заводских лабо
раторий все еще не отвечает возросшим 
задачам, поставленным июльским Плену
мом ЦК КПСС.

Участники конференции уделили серьез
ное внимание вопросам развития научной 
работы в области машиностроения, зада
чам Грузинского отделения Научно-техни
ческого общества машиностроителей, со
дружеству науки я производства.

Всего на пленарных и секционных за
седаниях было заслушано около 40 докла
дов и сообщений, вызвавших горячее об
суждение. /

В дни конференции работали секции го-

Г. Гоциридзе, И. Баирамашвили и других.
Конференция приняла постановление, в 

котором особое внимание уделено во
просам организации широкого творческого 
обсуждения научно-технической тематики, 
мероприятиям по разработке отдельных 
вопросов рациональной организации и эко
номики производства, повышения произ
водительности труда, улучшения качества 
выпускаемой продукции.

Принято также решение об оказании 
систематической технической помощи но
ваторам, рационализаторам и изобретате
лям, обобщении и широком распростране
нии их опыта, организации действенной 
устной и печатной пропаганды достиже
ний передовиков производства.

В фойе и других помещениях Дома же
лезнодорожника, где происходила конфе
ренция, была открыта выставка. Среди 
ее экспонатов внимание посетителей при
влекали действующие модели станков.

Для участников конференции были ор
ганизованы экскурсии на Тбилисский 
станкостроительный завод имени С. М. 
Кирова, паровозо-вагоноремонтный завод 
имени И. В. Сталина, Закавказский метал
лургический завод имени И. В. Сталина 
и другие предприятия.

Создать учащимся нормальные 
условия для занятий

Рейд бригады „Зари Востока*

Благоустройство районного центра

Ш Ш Ш Ш

Образцово подготовимся к весне 1956 года

Каждому колхозу— отличные 
семена яровых культур

Нынешней осенью большинство колхо
зов и МТС республики своевременно и 
доброкачественно провело сев озимых ко
лосовых; подняв 140 тысяч гектаров зя
би. колхозы продолжают зяблевую па
хоту.

Однако этого недостаточно. Чтобы по
лучить в будущем году хороший урожай 
зерновых, надо подготовить кондицион
ен» семена яровых культур для весен- 
вого сева.

По данным республиканской контроль- 
во-семенной лаборатории на 10 декабря, 
в колхозах было проверено 153 тыся- 
4,1 центнеров семян, из них признаны 
кондиционными лишь 64 тысячи. А в 
колхозах, обслуживаемых Кедской, Га- 
Ворджвебской, Ширакской, Цительской, 
‘орийской, Ахалсопельской МТС, и ряде 
%гих к 10 декабря не было ни одного 
Центнера кондиционных семян.

В сельхозартелях Абхазской АССР кон- 
*втшо1шыми оказались лишь семь про
центов семян, а в Юго-Осетни —  восемь
Цроцентов.
. Не лучше обстоит дело в колхозах 
Богдановского, Дманисского, Боржомского, 
рЩурского, Карельского и некоторых 
Других районов. Между тем 20 де- 
Кч)Ря кончается срок проверки семян 
8Ровых культур.

Нем же объяснить создавшееся поло
няне? Обратимся к результатам лабора- 
°Рной проверки семян. Из общего коли

чества забракованных семян 53 тысячи 
центнеров оказались непригодными из-за 
повышенной влажности, 47 тысяч— из-за 
засоренности и около 8,5 тысячи центне
ра —  по всхожести. Все это говорит о 
том, что руководители колхозов и МТС, 
а также районные партийные и советские 
органы не уделяют серьезного внимания 
очистке семян.

МТС не могут пожаловаться на отсут
ствие техники. Большинство машинно- 
тракторных станций обеспечено сложны
ми зерноочистительными машинами, но 
они работают не на полную мощность, 
часто простаивают.

Руководители ряда районов, успокоив
шись на том, что семян в колхозах засы
пано больше, чем требуется, не принимают 
нужных мер для правильного хранения 
их, повышения качества семенного зерна. 
Например, в сельхозартелях Богданов
ского района свыше 8.200 центнеров ее- 
мян после проверки в лаборатории при
знаны некондиционными по всхожести. 
Оказывается, здесь после уборки хлебов 
Зерно было ссыпано в амбары без предва
рительной просушки. Влажпые семена 
подверглись самосозреванию и испорти
лись.

В Богдановском районе вот уже не
сколько лет не используются имеющиеся 
здесь две передвижные зерносушилки. 
Между тем ежегодно в колхозных амбарах 
посевной материал портится от излиш
ней влажнобти. Необходимо принять ме-

АСПИНДЗА. (Корр. «Зари Востока»).
Здесь ведутся значительные работы по 
благоустройству районного центра. На 
территории Аспиндза построено двухэтаж
ное здание райпромкомбината, строится 
больница на 50 коек, идут работы по 
реконструкции здания районного Дома

ры к тому, чтобы предотвратить порчу 
засыпанных в колхозах семян, и не 
только в Богдановском, но и в других 
районах республики.

В борьбе за повышение урожайности 
зерновых важное значение имеет хорошо 
поставленное семеноводство. К сожалению, 
в большинстве наших колхозов семенные 
участки существуют формально. Плохо 
ведется семеноводческая работа район
ными семенпыми хозяйствами —  основ
ными поставщиками сортового зерна. 
Так, например, в Абашском, Самтред- 
ском, Зестафонском, Ланчхутеком и неко
торых других районах семеноводческие 
хозяйства еще не приступали к заготов
ке сортовой кукурузы, сои и подсолнеч
ника.

Семенные хозяйства Ахалцихского, Ка
рельского, Горинского и Тианетского 
районов сорвали заготовку семенного ма
териала ярового ячменя, а в Тетри- 
цкаройском районе не заготовили семян 
яровой пшеницы.

В нашей республике вполне возможно 
так организовать семеноводство кормовых 
корнеплодов и овощебахчевых, однолет
них и многолетних трав, чтобы полностью 
обеспечить потребность колхозов в сорто
вых семенах этих культур. Однако мно
гие колхозы и МТС безответственно отно
сятся к развитию местного семеноводства 
кормовых культур, поэтому до сих пор 
семена в большом количестве завозятся 
из других республик и областей страны.

Можно ли говорить о правильном се
меноводстве кормовых корнеплодов, на
пример, в Сагареджойском, Гардабан- 
ском или Качретском районах, если зна
чительная часть площади под этими куль
турами осталась в колхозах неубранной.

Известно, что в Гардабанском, Марне- 
ульском и Болнисском районах можно

культуры. Многие рабочие и служащие 
построили новые дома.

В Аспиндза в этом году посажено 2.500 
деревьев и кустарников, покрыто асфаль
том около 4.000 метров улиц и тротуа
ров.

заготовлять сортовые семена люцерны в 
таком количестве, которое позволит пол
ностью обеспечить ими колхозы респуб
лики. Но семеноводство этой ценной кор
мовой культуры в названных районах 
настолько запущено, что здесь не в со
стоянии обеспечить семенами люцерны 
даже свои колхозы.

Плохо завершили сельскохозяйствен
ный год картофелеводы республики. Уро
жай картофеля был получен очень низ
кий. Одна из главных причин этого —  
несвоевременная засыпка семенного кар
тофеля, посадка некачественных клубней, 
упущение лучших сроков посадки. Од
нако, песмотря на печальный урок, поло
жение с засыпкой семенного картофеля 
не улучшилось. Большинство колхозов 
Болппсского, Марнеульского, Гардабан- 
ского, Сагареджойского, Лагодехского 
районов, где урожай давно уже убран, 
еще не засыпали семенной картофель. 
Здесь вошло в привычку проводить эту 
важную работу перед самой посадкой 
картофеля —  в феврале. Наспех при
обретается у отдельных колхозников кар
тофель, большей частью непригодный для 
семейных целей, и в результате для по
садки используются некондиционные 
клубни.

Подготовка семян в колхозах республи
ки проходит очень низкими темпами. Так, 
если к_10 ноября до кондиции было дове
дено 45 процентов проверенного посевного 
материала, то на 10 декабря эта цифра 
снизилась до 42.

Полноценные семена —  залог высоко
го урожая. Своевременно подготовить к 
весне 1956 года сортовые семена—  важ
нейшая задача колхозов и МТС.

Агроном Н. Я Р О В .

В нынешнем учебном году школы рес
публики значительно лучше, чем в про
шлые годы, подготовились к работе в 
зимних условиях. Большинство зданий в 
городах и селах было отремонтировано еще 
к началу занятий: приведено в порядок 
паровое отопление, исправлены печи, за
стеклены окна, в достаточном количестве 
завезено топливо.

Своевременная подготовка к зиме боль
шинства школ явилась результатом вни
мания к этому делу партийных и совет
ских организаций, помощи, оказываемой 
школам шефствующими над ними коллек
тивами промышленных предприятий и 
учреждений, колхозами, машинно-трактор
ными станциями.

К сожалению, рейдовая бригада встре
тилась и с таким положением, когда по 
вине строительных и ремонтных организа
ций, правлений колхозов наступившая зи
ма застала некоторые школы врасплох.

Еще в мае нынешнего года 21-я тби
лисская средняя школа заключила с ре- 
монтно - строительной конторой Горжил- 
управления (начальник т. Сургуладзе) до
говор о ремонте школьного здания. Но к 
началу занятий в школе не было закончено 
устройство двух печей, а также не были 
оштукатурены стены и не выложен пол в 
помещении, отведенном под учебную ма
стерскую. В октябре в это дело вынужде
ны были вмешаться Сталинский райком 
партии и исполком райсовета. Работники 
конторы обещали выполнить свое обяза
тельство в кратчайший срок. Чтобы уско
рить дело, они попросили дирекцию шко
лы организовать доставку кирпичей к ме
сту ремонта печей. Это было сделано бы
стро, но в день проверки, 14 декабря, кир
пич все еще загромождал коридор, а 
ремонтники не закончили работу.

—  Когда вы думаете закончить ре
монт? —  спросили мы начальника конто
ры. —  Ведь не могут же дети заниматься 
в неотапливаемых помещениях?

—  В ближайшие дни,— последовал от
вет.

—  Не верьте,— вздыхая, сказал дирек
тор школы т. Ованесян. —  Ведь они дают 
такие обещания не в первый раз.

Холодно сейчас и во многих классах 
66-й тбилисской средней школы. В тече
ние многих лет дирекция школы добива
лась замены устаревшей системы отопле
ния. В ответ на это исполком городского 
Совета и Тбилисский отдел народного об
разования отделывались только обеща
ниями.

—  Все это привело к тому, —  расска
зала директор школы т. Махарадзе, —  что 
3 декабря неожиданно лопнул котел, и все 
эти дни школа не отапливается.

Более 70.000 рублей было израсходова
но нынешним летом на устройство парово
го отопления в 29-й тбилисской средней 
школе, но из-за отсутствия необходимых 
для окончания работ задвижек и предохра
нительных клапанов до сего времени па
ровая установка не пущена в эксплуата
цию. ' "■

Плохо подготовились в зиме и некото
рые  ̂школы Телавского, Ахалцихского, 
Хулойского и ряда других районов.

В восьмилетних школах сел Бушати, 
Шалаури, Вардисубани, Гулгула, в началь
ных школах сел Акура и Ахатели Телав
ского района занятия с начала зимы про
ходят в неотапливаемых помещениях, так 
как школы не обеспечены топливом. В 
этом повинны правления колхозов, кото
рые, заключив со школами договоры на 
доставку дров, не выполнили своих обяза
тельств. Равнодушно относятся к нуждам 
школ и работники ремонтно-строительной 
конторы отдела коммунального хозяйства 
исполкома Телавского городского Совета. 
До сих пор не закончено оборудование 
парового отопления в 3-й телавской сред
ней школе.

Дирекция восьмилетней школы села Та- 
марашени Сталинирского района еще летом 
заключила договор с правлением колхоза 
на доставку дров и перечислила артели 
деньги.

—  Привезем, не волнуйтесь,— успокаи
вал работников школы председатель кол
хоза т. Лазарапгвили.

Но и сейчас, когда мороз дает о себе 
знать, дров в школе еще нет. В таком же 
положении находятся ередвские средняя 
и восьмилетняя школы в Сталинирскон 
районе, аркнетская и ахалшенская вось
милетние школы Знаурского района и не
которые другие.

В школах сел Горджомеладзееби, Дида- 
чара, Агара Хулойского района, в ряде 
школ Ахметского, Ахалцихского, Богданов
ского и других районов не только нет не
обходимого запаса топлива на зиму, но и 
многие классные комнаты в школах даже 
не остеклены.

Такое положение нетерпимо. Исполко
мы городских и районных Советов, органы 
народного образования должны немедленно 
принять все меры, чтобы в зимний период 
в школах были созданы все необходимые 
условия для нормального проведения за
нятий.

Бригада «Заря Востока»; депутат
Тбилисского городского Совета депу
татов трудящихся А. Т И М О Ф ЕЕ В А , 
корреспонденты М. М А ЗА Н А Ш ВИ -  
Л И , В . ГО Л О ЕВ , С. Х Е Т А ГУ Р И .

По следам неопубликованных писем
Читатель И. Пономарев написал в ре

дакцию о том, что клуб при Шулаверском 
резпно-войлочном комбинате работает 
неудовлетворительно, помещение его нуж. 
дастся в ремонте.

Из Марнеульского райкома КП Грузии, 
куда письмо было переслано для провер
ки, нам сообщают, что факты подтверди
лись. Дирекция комбината приступила к 
ремонту клубного помещения. Приняты 
меры к улучшению культурного обслужи
вания рабочих и служащих предприятия.

Группа читателей сообщила в редакцию
о нарушениях правил торговли и неудо
влетворительном качестве обедов в столо
вой па строительстве СкуриГЭС.

Письмо было направлено в Цалеяджтге- 
ский райком КП Грузим. Как сообщает се
кретарь райкома партии, факты, приве
денные в письме, подтвердились.

Заведующий столовой Р. Кварацхелия 
и повар Ч. Шанава с работы сняты. Прав
лению райпотребсоюза предложено улуч
шить снабжение столовой продуктами и 
навести в ней порядок.



З А Р У Б Е Ж Н Ы Е  ОТКЛИКИ
на Совместное Заявление Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева 

и Джавахарлала Неру
Зарубежная печать уделяет большое, Все центральные, польские и венгер- 

внимание Совместному Заявлению Пред-1 ские газеты ва видных местах опубливо- 
седателя Совета Министров СССР Н. А. | вали Совместное Заявление Председате- 
Булганина, Члена Президиума Верховного | ля Совета Министров СССР Н. А. Булга-

Ю-я С Е С С И Я  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И  О О Н

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС). Вчера 

после перерыва Совет Безопасности возоб
новил на дневном заседании рассмотрение 
вопроса о приеме в ООН 18 государств, по
давших об этом заявления.

На дневном заседании Совет Безопасно- 
нина, Члена Президиума Верховного Со- ] сти должен был сразу же приступить к 
вета СССР Н. С. Хрущева и Премьер-1 рассмотрению рекомендованных Генераль- 
Министра Индии Джавахарлала Неру,1 ной Ассамблеей заявлений 18 государств: 
подчеркивая его исключительную важ- • Албании, Монгольской Народной Респуб- 
ность для упрочения дела мира. ! лики, Иордании, Ирландии, Португалии,

В передовой статье, озаглавленной Венгрии, Италии, Австрии. Румынии, Бол-

Совета СССР Н. С. Хрущева и Премьер- 
Министра Индии Джавахарлала Неру.

Этот документ, имеющий большое меж
дународное значение, опубликован всеми 
индийскими газетами на самых видных
местах под крупными заголовками на -    , - * Т1 - „ „  л™
всю первую полосу. Газета «Индиан экс- «Индийско-советское братство», венгер- гарии Финляндии. Цейлона, Непала, Ли-
пресс» дает заголовок: «Твердая вера в I скля газета «Непсава* пишет: «Подписан I вии, Камооджи Японии. Лаоса и Испании, 
паяча шила. Индийско-советское обе-1 ^жный документ о сотрудничестве двух | Однако чанкайшист в нарушение реко- 
щание содействовать миру. Призыв к ! государств, который выражает общие; мендацив Генеральной Ассамблеи о приеме 
безусловному запрещению т е р м о я д е р н о г о  | взгляды правительств Советского Союза |В ООН 18 государств, внес предложение 
оружия. Предлагаются переговоры между I и Индии по важнейшим международным: принять в ООН также Южную Корею и 
Вашингтоном и Пекином на высоком вопросам. Газета подчеркивает, что Со- Южный Вьетнам.

| ветский Союз и Индия демонстрируют! Председатель Совета Безопасности —
1 «классический пример мирного сосуще- представитель Новой Зеландии Мунро при-
ствования, совместно выступая против ; ЗВал чанкайшиста снять его предложение,
подготовки войны, гонки вооружений, подчеркнув при этом, что принятие этого
политики колонизации и расовой дискри
минации».

Газета «Вейес Дейчланд» (ГДР) пуб
ликует сообщение о подписании Совмест-

уровне».
Газета «Хиндустан тайме» предпо

сылает Совместному Заявлению следующие 
заголовки: «Индо-советская дружба по-,
священа миру. Булганин, Хрущев и Неру 
делают заявление. Мировые державы 
приглашаются принять панча шила. 
Сильная оппозиция вооруженным блокам 
и ядерному оружию».

В заголовках газета «Хиндустан стан- 
дард» подчеркивает: «Индия и Россия бу
дут стремиться к миру во всем мире. 
Вера лидеров в будущее. Соглашение об 
экономическом сотрудничестве».

Все газеты помещают фотографии, на 
которых запечатлен момент подписания 
Совместного Заявления.

Большинство английских газет сообщает 
о Совместном Заявлении Н. А. Булгани
на, Н. С. Хрущева и Д. Неру. Газета 
«Дейли уоркер» поместила сообщение 
своего специального корреспондента на 
первой полосе под крупным заголов
ком: «В Дели подписан пакт дружбы. 
Индия и Россия призывают запретить во
дородную бомбу». Газета «Таймс» подроб
но излагает содержание Совместного За
явления и выступления по индийскому 
радио Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева. 
Газета «Дейли телеграф энд Морнинг 
пост» опубликовала сообщение своего 
корреспондента о советско-индийском за
явлении на первой полосе под крупным 
заголовком: «Индия и Советский Союз 
призывают к ослаблению международной 
напряженностп». Обе газеты отмечают, 
что в результате советско-индийских пе
реговоров расширяются и укрепляются 1 
экономические связи между обеими стра
нами. Газеты указывают, что руководи
тели Советского Союза и Индии высказа
лись за необходимость новых усилий в 
целях ослабления международной напря
женности, восстановления законных 
прав Китайской Народной Республики в 
ООН, разрешения вопроса о прибрежных 
островах и острове Тайвань.

предложения не отвечает требованию Гене
ральной Ассамблеи.

Представитель США Лодж незамедли- 
! тельно поддержал предложение чанкайши- 

ного советско-индийского заявления под ста> Он утверждал при этом, что рекомен- 
заголовком: «Общие цели СССР и Ин-|дация Генеральной Ассамблеи не связы

вает Совет Безопасности.дни». В этом заявлении, указывает газе
та, представители Советского Союза 
Булганин и Хрущев и представитель Ин
дии Неру вновь напоминают, что основой 
международных отношений должны быть 
пять принципов сосуществования и что 
необходимо приложить все усилия с 
целью ослабления международной напря
женности и содействия делу мира и со
трудничества между народами.

Печать всех политических направле
ний Австрии на видных местах публи
кует изложение Совместного Заявления 
Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева и 
Дж. Неру, сопровождая его заголовками: 
«Полное единство в Дели», «Общие уси
лия в борьбе за мир и разоружение», 
«Китай должен занять свое место в 
Организации Объединенных Наций». 
Большинство газет подчеркивает, что 
Совместное Заявление преследует цель 
добиться дальнейшего ослабления между
народной напряженности и запрещения 
атомного оружия. Только одна газета 
«Дас клейне фольксблатт» пытается 
представить это заявление, как «не со
держащее ничего нового».

Большинство парижских газет на вид
ных местах и под крупными заголовками

Представители Англии и Франции так
же высказались в поддержку предложения 
чанкайшиста.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев подчеркнул, что Совет Безопасно
сти является свидетелем попытки отвлечь 
членов Совета от главной задачи —  пре
творения в жизнь резолюции Генеральной 
Ассамблеи.

Предложение чанкайшиста было откло
нено, так как против него голосовал пред
ставитель СССР, являющийся постоянным 
членом Совета Безопасности.

После этого состоялось голосование кан
дидатур 18 государств, подавших заявле
ние о приеме в ООН.

При голосовании предложения о приеме 
в ООН Монгольской Народной Республики 
чанкайшист наложил вето и, таким обра
зом, не посчитавшись с рекомендацией Ге-

П р о е к т и р о в щ и к и

неральной Ассамблеи, предпринял попыт
ку сорвать прием в ООН 18 государств.

Генеральная Ассамблея, как известно, 
рекомендовала прием в ООН всех 18 госу
дарств. Исходя из этой рекомендации, 
представитель СССР, после обструкции, 
предпринятой чанкайшястом в отношении 
МНР, выступил против рекомендаций о 
принятии в ООН некоторых других госу
дарств, заявления которых о приеме нахо
дятся на рассмотрении в ООН.

Выступая с объяснением мотивов голо
сования, представитель США Лодж стре
мился возложить ответственность за соз
давшееся положение на делегацию Совет
ского Союза и ее непримиримость.

Представитель Советского Союза А. А. 
Соболев, выступая по мотивам голосова
ния, призвал Совет Безопасности хорошо 
обдумать ситуацию, при которой один че
ловек —  чанкайшист, представляющий 
только самого себя, может действовать на
перекор воле Генеральной Ассамблеи и во
ле большинства членов Совета Безопасно
сти.

Соболев показал несостоятельность ут-| 
вержденпй о якобы непримиримой позиции | 
Советского Союза в вопросе о приеме но-1 
вых членов. Всем хорошо известно, ска-! 
зал он, что еще в начале X сессии совет-1 
ская делегация внесла предложение о при-' 
еме 16-ти государств. При дальнейшем 
обсуждении Советский Союз согласился на 
прием Японии и Испании. Таким образом, 
СССР вместе е большинством Ассамблеи 
выразил готовность голосовать за прием 
всех 18-ти государств. Можно ли после | 
этого говорить о какой-тс «непримиримо
сти» Советского Союза в вопросе о приеме 
новых членов. Наоборот, подчеркнул Собо
лев, именно США проявляют непримири
мость, мешая приему таких государств, по
литический режим которых им не нра
вится.

А. А. Соболев заявил, что Советский 
Союз вместе с большинством членов Объ
единенных Наций будет продолжать уси
лия в целях обеспечения приема в Органи
зацию стремящихся к вступлению в ООН 
государств без дискриминации.

Совет Безопасности по предложению СССР рекомендовал 
Генеральной Ассамблее принять в члены ООН 16 государств

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Вчера 
по просьбе представителя СССР в ООН 
было созвано чрезвычайное заседание Со-

поместило сообщения о Совместном За-! вета Безопасности для рассмотрения во-
явлении Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щева и Премьер-Министра Индии 
Дж. Неру. Агентство Франс Пресс, ком
ментируя это заявление, подчеркивает, 
что оно «свидетельствует о соответствии 
точек зрения обеих стран по основным 
международным проблемам». (ТАСС).

О Б Р А Щ Е Н И Е
Бюро Всемирного Совета Мира

ХЕ.ТЬСИНКЙ, 14 декабря. (ТАСС). На состоявшейся здесь сессии Бюро Всемир
ного Совета Мира принято обращение, текст которого гласит:

О Б Р А Щ Е Н И Е
Главы правительств четырех держав признали в Женеве, что международные

разногласия могут быть урегулированы путем переговоров. Они признали, что следует 
отказаться от угроз и применения силы. Согласие между ними было результатом 
действенной воли народов. Оно породило дух Женевы.

В этом духе могли быть разрешены проблемы, представленные на рассмотрение 
Совещания министров иностранных дел. Совещание не выполнило задач, которые 
поставили перед ним главы правительств, и не оправдало надежд народов. Гонка 
вооружений, которая продолжается, несмотря на ослабление напряженности в меж
дународных отношениях, является основным препятствием для успеха переговоров 
между четырьмя великими державами.

Между тем, соглашение, которое положило бы начало разоружению, было я  
остается возможным. Это показала работа Комиссии ООН. Такое соглашение предус
матривало бы сокращение вооружений, обязательство не применять ядерное оружие, 
запрещение испытаний ядерного оружия и эффективный контроль над осуществле
нием этих мероприятий. Предлагались различные методы контроля над вооружения
ми. Эти методы могут быть применены к первым мероприятиям по разоружению.

Надежда на осуществление разоружения неистребима в сердцах людей. Люди 
знают, что у них есть возможность жить спокойно, что научные открытия могут 
освободить их от грозного призрака нужды и голода, обеспечить им рост благо
состояния.

Бюро Всемирного Совета Мира призывает людей всех стран действовать и пред
принимать различные шаги, чтобы остановить гонку вооружений и добиться первых 
соглашений по сокращению вооружений и запрещению атомного оружия.

Дабы дать возможность высказать различные точки зрения и полностью раз
вернуть все усилия, Бюро созывает 5— 9-го апреля 1956 года чрезвычайную сес
сию Всемирного Совета Мира, посвященную проблемам разоружения и запрещения 
ядерного оружия.

Бюро Всемирного Совета Мира приглашает участвовать в работе этой сессии и
высказать там свои мнения и предложения всех тех, кого тревожит гонка вооруже
ний и кто хочет положить ей конец: национальные и международные организации и 
движения ученых, которые могут внести свой вклад в дело решения этих проблем, 
трудящихся, на плечи которых так тяжело ложится бремя вооружений, всех тех, 
кто во имя своих религиозных или моральных принципов осуждает войну.

Каждый шаг на пути сокращения вооружений повволит предпринять новые ме
ры по разоружению. Каждый шаг на этом пути будет содействовать восстановлению 
доверия и урегулированию спорных вопросов. Каждый шаг на этом пути приблизит 
час, когда вместо недоверия и страха придут мирное сотрудничество между всеми 
странами, братство между всеми народами.

БЮРО ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА.
Хельсинки, 13 декабря 1955 год».

проса о приеме в ООН новых членов 
Председатель Совета Безопасности Мун

ро предоставил первое слово представите
лю Советского Союза А. А. Соболеву.

Советский Союз, заявил Соболев, по- 
прежнему считает необходимым прием в 
ООН всех 18 государств, как это было 
признано целесообразным 52 членами 
ООН. Однако ввиду того, что осуществле
ние воли подавляющего большинства чле
нов ООН было сорвано в Совете Безопас
ности 13 декабря, Советский Союз готов 
вместе с другими членами ООН искать 
выхода из создавшегося положения.

Желая содействовать решению затянув
шегося вопроса о приеме новых членов, 
Советский Союз предлагает принять в 
ООН 16 государств и голосует за их при
нятие, имея в виду, что вопрос о Японии 
и Монгольской Народной Республике будет 
перенесен на следующую сессию Генераль
ной Ассамблеи.

Советский Союз исходит при этом из 
того, что между сессиями будут приняты 
объединенными усилиями меры, обеспечи
вающие прием обеих этих стран в ООН 
на следующей сессии ассамблеи. Такое 
предложение в отношении Японии отнюдь 
не меняет нашего положительного отно
шения в приему Японии в ООН как об 
этом свидетельствует и советский проект 
резолюции, внесенный в Совет Безопасно-. 
сти ранее. Это предложение означает 
лишь, что вопрос о приеме Японии по 
причинам, которые ясны для всех, пере
носится на следующую сессию.

Затем Соболев внес на рассмотрение Со
вета Безопасности следующий проект ре
золюции:

«Совет Безопасности, 
имея в виду резолюцию Генеральной 

Ассамблеи А (Рез) 357 от 8 декабря 1955 
года по вопросу о приеме новых членов в 
ООН,

рассмотрев в отдельности заявления с
просьбой о приеме в Организацию Алба
нии, Иордании, Ирландии, Португалии, 
Венгрии, Италии, Австрии, Румынии, 
Болгарии, Финляндии, Цейлона, Непала, 
Ливии, Камбоджи, Лаоса и Испании, 

рекомендует Генеральной Ассамблее

при 3 воздержавшихся (США, Бельгия и 
чанкайшист).

При голосовании по каждому государ
ству в отдельности за Албанию было по
дано 8 голосов (СССР, Англия, Франция, 
Новая Зеландия,'  Иран, Бразилия, Перу, 
Турция); представители США и Бельгии, 
а также чанкайшист —  воздержались.

За Венгрию, Румынию и Болгарию было 
подано 9 голосов. Воздержались предста
витель- США и чанкайшист.

За Испанию было подано 10 голосов 
при одном воздержавшемся (Бельгия).

Остальные страны —  кандидаты (Иор
дания, Ирландия, Португалия. Италия, 
Австрия, Финляндия, Цейлон, Непал, Ли
вия, Камбоджа и Лаос) получили все' 
11 голосов членов. Совета Безопасности.

Затем с объяснением мотивов голосова
ния выступили представители Ирана, Ан
глии, Новой Зеландии и Советского Союза.

Выступая в качестве представителя 
Новой Зеландии, председатель Совета 
Безопасности Мунро подчеркнул огромное 
значение принятой Советом резолюции. Он 
заявил, что это решение является наилуч
шим, которого можно было достичь в сло
жившейся обстановке. Положительное ре
шение Совета Безопасности по резолюции 
Советского Союза о приеме в члены ООН 
16 государств Мунро назвал «историче
ским днем для Организации Объединенных 
Наций».

Представитель Советского Союза Собо
лев заявил:

Советская делегация считает, что ре
шение, которое принято сегодня Советом 
Безопасности, не является идеальным, по
тому, что оно неполностью соответствует 
воле Генеральной Ассамблеи, выраженной 
в резолюции от 8 декабря.

Но тот факт, что Совет Безопасности 
смог достигнуть решения о приеме 16 го
сударств, свидетельствует о том, что сде
лан большой шаг в направлении полного 
разрешения проблемы приема новых чле
нов в Организацию Объединенных Наций. 
Делегация Советского Союза считает, что 
этот шаг Совета Безопасности, который, 
мы не сомневаемся, будет поддержан Ге
неральной Ассамблеей, расширит базу 
международного сотрудничества в Органи
зации Объединенных Наций. Прием в ООН 
16 стран с различным государственным 
и общественным строем вновь подтверж
дает жизненность и важность основных 
принципов Организации Объединенных На-

Кабульское радио о заявлении министра иностранных дел Пакистана
КАБУЛ, 14 декабря. (ТАСС). Местное 

радио сообщило, что министр иностранных
дел Пакистана выразил протест против 
поездки советских руководителей в Афга
нистан.

В связи с этим политический коммента
тор афганского агентства Бахтар указы
вает, что нельзя не удивляться смехотвор
ности этого протеста, поскольку невидан
но, чтобы какой-нибудь министр иностран

ных дел возражал против поездки руково
дителей одной страны в другую, против 
поездки, предпринимаемой для укрепления 
дружественных отношений.

Министр иностранных дел Пакистана, 
подчеркивает обозреватель, прекрасно 
знает, что Советский Союз и Афганистан 
— суверенные государства. Между обоими 
этими странами существует полное взаимо
понимание и взаимное уважение.

Заявление представителя Сирии в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. (ТАСС).

Представитель Сирии в ООН ШукеЗрп 
заявил на пресс-конференции, что он об
ратился в председателю Совета Безопас
ности с официальной просьбой в ближай
шее время созвать Совет Безопасности 
для рассмотрения «серьезного положе
ния», связанного с нападением израиль

ских войск в ночь на 12 декабря в рай
оне Тивериадского озера. Шукейри за
явил, что во время этого нападения воз
душные, морские и сухопутные силы Из
раиля перешли демаркационную линию, 
нарушили соглашение о перемирии и со
вершили агрессию против сирийской тер
ритории.

принять вышеперечисленные страны в ций) базирующейся на принципе сосуще- 
члены Организации Объединенных На-1 ствования государств с различными соци- 
ций». ! альными, политическими и экономичесви-

Вслед за этим представитель США Лодж ми системами.
внес поправку в проекту резолюции Со
ветского Союза, в которой предлагалось 
добавить к списку 16 государств, пере
численных в советском проекте резолю
ции, Японию.

Представитель СССР Соболев возражал 
против американской поправки. Советская 
делегация, сказал он, рассматривает свою 
резолюцию как единое целое и поэтому 
возражает против включения этой поправ
ки в свою резолюцию.

Американская поправка была отклоне
на, поскольку против нее голосовал Со
ветский Союз, являющийся постоянным 
членом Совета Безопасности.

Проект резолюции Советского Союза, 
рекомендующий Генеральной Ассамблее 
принять в члены ООН 16 государств, был 
принят Советом Безопасности 8 голосами,

Представитель США Лодж внес проект 
резолюции, в котором предлагается, чтобы 
Совет Безопасности вынес положительную 
рекомендацию о приеме Японии в члены 
ООН на следующей сессии Генеральной 
Ассамблеи.

Большинством голосов Совет Безопасно
сти принял предложение представителя 
СССР .отложить рассмотрение американ
ской резолюции до следующего заседания 
Совета, которое назначено на 15 декабря.

Заседание Совета Безопасности закончи
лось в 3 час. 03 мин. 15 декабря по мос
ковскому времени.

Таким образом, инициатива Советского 
Союза привела в Организацию Объединен
ных Наций большую группу стран, желаю
щих внести свой вклад в дело мирного 
сотрудничества между народами.

сельскохозяйст венны х сооружении

...Несколько лет назад нарушилась 
привычная спокойная жизнь горного 
ущелья, расположенного недалеко от 
Батуми. Сюда пришли люди, вооружен
ные техникой, чтобы сделать этот уча
сток пригодным для выращивания суб
тропических культур.

На крутых горных склонах строите
ли произвели выкорчевку леса, подвели 
к участку сеть дорог, разбили на нем 
цитрусовые плантации.

Так вырос новый цитрусовый сов
хоз Чарнали.

По строгому плану размещены там 
жилые помещения для рабочих совхоза, 
столовая, магазины, баня и прачечная .̂ 
Все сооружения представляют собой 
единый архитектурный ансамбль.

Проект Чарнальского цитрусового 
совхоза составлен коллективом «Груз- 
сельпроекта» под руководством инже
нера М. Б. Липкина.

...Осушается Колхидская низмен
ность. Плодородные, вновь осваиваемые 
земли обещают дать отличный урожай 
кукурузы. Здесь в ближайшее время 
намечается создать Абашский свиновод
ческий совхоз. «Грузсельпроекту» по
ручено его проектирование.

Для обеспечения овощами и молоч
ными продуктами курортов Боржомской 
и Абастумансвой группы «Грузсель- 
проектом» создан проект Ахалцихского 
овоще-молочного совхоза. На базе вы
сокогорных пастбищ с обильными и 
сочными кормами предусмотрено строи
тельство молочной фермы на 100 ко
ров. Под овощные культуры отводится 
70 гектаров плодородной земли у под
ножия гор, в пойме реки Поцхови. 
Для снабжения курортов ранними ово
щами намечается построить парники 
и теплицы.

Проект Ахалцихского овоще-молоч
ного совхоза утвержден Министерством 
совхозов СССР. Начинаются первые 
строительные работы. Но проектиров
щики не расстанутся со своим детищем. 
До сдачи всего объекта в эксплуатацию 
они будут осуществлять постоянный 
авторский надзор над выполнением 
проекта.

Коллектив «Грузсельпроекта» разра
батывает генеральные планы расшире
ния и строительства 94-х МТС респуб
лики.

Большие работы выполняет «Груз- 
сельпроект» по проектированию мелио
ративных и оросительных сооружений 
в колхозах и совхозах республики. В 
колхозе села Рухи, например, намече
но строительство стационарной дожде
вальной установки с полной механиза
цией полива чайных плантаций. Ороси
тельная система на площади в 300 гек
таров планируется в Уртском сов
хозе. Родниковые воды будут перека

чиваться в водохранилище, располо
женное на возвышенности, откуда под 
естественным напором вода по трубам 
будет подаваться в дождевальные ап
параты.

Большое место в работе «Грузсель
проекта» занимает создание типовых 
проектов. Впервые в Советском Союзе 
здесь разработан типовой проект живот
новодческих помещений для районов, 
подверженных землетрясениям. При
казом по Министерству сельского хо
зяйства СССР эти типовые проекты ут
верждены для ряда районов СССР. Что
бы удовлетворить многочисленные за
явки, поступающие из Казахстана, 
Киргизии, Туркмении, Азербайджана и 
других республик, эти проекты выпус
каются массовым тиражом.

Интересны проекты полигонов для 
изготовления сборных железобетонных 
элементов и стеновых блоков, которые 
строятся Министерством городского и 
сельского строительства Грузинской 
ССР в Батуми, Сухуми и Кутаиси.

Широкое применение в сельском 
строительстве найдет разработанный 
архитектором М. Какабадзе типовой 
проект сельского клуба на 300 мест. 
Строительство сельских клубов станет 
намного дешевле и экономичнее, чем 
прежде.

В «Грузсельпроекте» разрабатывают
ся проекты санаториев и домов отдыха 
для работников сельского хозяйства в 
Цхалтубо, Кобулети, Цихисдзири. Ин
женер А. Соловьев заканчивает проект 
комплекса больничных сооружений для 
Элдарского животноводческого совхоза. 
Под руководством Т. Яшвпли делаются 
проекты дорог для переселенческих 
колхозов.

В «Грузсельпроекте» работают, в ос
новном, молодые специалисты. В 1946 
году сел за чертежную доску вернув
шийся из армии инженер Ираклий 
Григолия. Став высококвалифицирован
ным инженером, он сейчас возглавляет 
отдел гражданских сооружений.

Заметен творческий рост молодых 
архитекторов М. Какабадзе, К. Цулая, 
Т. Алавердашвили, Б. Баркая, кон
структоров Э. Тортладзе и Д. Ивани
швили, технолога А. Кахниашвили и 
других.

*  *  *

На с н и м к е :  группа проектировщи
ков у макета нового Дома отдыха в 
Цихисдзири. Сидят (слева направо) 
В. Василидзе, Т. Кипшидзе, И. Марги- 
швили я Т. Алавердашвили; стоят: 
К. Цулая и М. Какабадзе.

Фото В. Тархова.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р  имена А . С. Г Р И Б О Е Д О В А

О Б В И Н Е Н И Е
16 декабря 
Е ж и  Л ю т о в с п *
17 декабря
Ц. Солодарь В  « С И Р Е Н Е В О М  С А Д У* 

Начало спектаклей а 8 я . вея.
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Ф И Л А Р М О Н И Я

ГЕН ЕРА Л ЬН А Я  АССАМБЛЕЯ ПРИ НЯЛА В ООН 
16 ГОСУДАРСТВ

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Гене- \ Цейлон, Непал, Ливия, Камбоджа, Лаос, 
ральная Ассамблея ООН приняла на своем Испания.
пленарном заседании 16 стран в члены 
ООН.

Приняты в ООН: Албания, Иордания, 
Ирландия, Португалия, Венгрия, Италия, 
Австрия, Румыния, Болгария, Финляндия,

Таким образом, сейчас в ООН насчиты
вается 76 членов. Представители стран, 
вновь принятых в члены ООН, приняли 
участие в заседании Генеральной Ассам
блеи ООН.

К Л У Б  И М Е Н И  Д З Е Р Ж И Н С К О Г О
(ул . Бесики, 4) Ч

Г А С Т Р О Л И
А РТ И С Т А  К И Н О

| Петра Алейникова |
§ героя кинофильмов: «Трактористы», «Н ебо Е
Е  М о сквы » , «Она защищает Родину», «Семеро г  

смелых», «Больш ая, жизнь» я  др.
Е  Солистка ордена Ленина Большого академиче- ЕЕ 
Некого театра Союза С С Р , заслуженная артисткаН 

Р С Ф С Р  
Елева  М Е Ж Е Р А У П  

Лю бовь Л А С Т О Ч К И Н А  
(танцы  народов С С С Р )

И лья Г А Л К И Н  
(м узы кальные эскизы ) 1

Петр А С Т РО В  
(лирическое пение)

Михаил В О Р О Б Ь Е В  
(киноинтермедия)

Леонид Б Р У С И Л О В  —  Ё
конферанс, юмор, пародия в др.

Ал. А Р О Н О В  -  рояль. =
Е  17 декабря
Е  (Н ачало  в  7
|  18 декабря, ЕЕ
1  (Н ачало  в 2 часа дня к  в  9 час. вечера). §
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С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  
Театр оперы я балета имени 3. Палиашвили 

«Тоска» (в  8 ч. веч .); театр имени Щ . Рус 
ли —  «Рассказ нищего» (в  8 ч. веч.); театр 
имени К . М арджанишвили —  «Незнакомая 
щина» (в  8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова-* 
«Обвинение» (в  8 ч. веч.); театр армянской дра* 
мы имени С. Ш аум яна —  « В  горах Армения^ 
(в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  — «Повесть о ДВУ 
мальчиках» (в  6 ч . веч^ аб. №  11); русски 

Т Ю З  —  «Наш а дочь» (в  6 ч . веч .); грузинский 
кукольный театр —  еНа крыльях мира* (в  10 *  
утра ); русский кукольный театр —  «Ш ишка я су* 
чок» (в  И  ч. утра я  в  1 ч. дня).

КОМ М УНАЛЬНЫ Й БАНК 
ГРУ ЗИ Н СКО Й  ССР

ОБЪЯВЛЯЕТ,
>что индивидуальные заемщики, получав-/
! шие ссуду на строительство и капиталь-/
| ный ремонт собственных жилых домов,|
|обязаны  были погасить просроченные я/ 

срочные платежи IV  квартала до , 
15 октября 1955 года.

! Однако некоторые граждане не вы-|
I полнили своих обязательств.

Грузкомбанк требует немедленно по-^ 
гасить задолженность.

Те граждане, которые не обеспечат| 
|  уплату ссудной задолженности, немед-|
' ленно. теряют право на постепенную / 

*? квартальную уплату долга, и с них кзк^ 
| с о  злостных неплательщиков будет взы-| 
|  скана полная задолженность в принуд0- 
^тельном порядке с начислением на них 
|  судебных расходов н процентов в 
|  ном размере.

Коммунальный банк
Грузинской ССР-

в в 9 чае. вечера).

И . И., Н . И ., М . И .. А. И .. А. И . Гогянашвн- 
ли извещают о смерти 

Елизаветы  Павловны Гогмпашвяля.
Гр . паних. ежедн., в 7 час. веч., и  п .  —  
ул. Прессы, 15. Вынос 18 декабря, а 3 часа 

дня, ва Кукийсяое кладбищ*.

О. А. я  И . А. Лоладзе с сестрами я  их семья
ми извещ ают о смерти 

Марселины Иосифовны Какабадзе.
Гр . паних. ежедн., в  8 час. веч., иа О- "  
ул. И . Чавчавадэе, 12. Вынос 18 декабрь * 

3 часа дня. на кладбище в Ваке.

В . Е . Дндидзе е семьей извещают о смерти 
Ермолая Георгиевича Дндидзе.

Гр. паних. 17 декабря, в  8 час. веч., на к*-" 
уд. 25 февраля, 11. Вынос 18 декабря, в 2 часа 

дня, ва кладбище в  Баке.
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